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CASA DE
CONCRETO
Material bruto vira lar
moderno e aconchegante
em sintonia com a natureza
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Um bloco de concreto no meio da mata foi o ponto 
de partida para mais uma inusitada e bem-sucedida 
criação de Ricardo Campos. O experiente arquiteto, 

designer e artista plástico criou um arrojado projeto resi-
dencial para uma família que desejava valorizar a natureza 
abundante à sua volta. 

O profissional utilizou como base o volume, o forma-
to e a textura do material para desenvolver um conceito que 
unificasse a sofisticação do material bruto à modernidade, 
personalização e ambientação familiar e aconchegante en-
contradas nos detalhes de interiores. A casa foi moldada 
para explorar cada cômodo de maneira única, ainda que te-
nha sido preservada a linearidade proposta na conexão dos 
cômodos, assim criando, com a ajuda de grandes parceiros, 
uma fluidez de circulação e de vivência para o cliente.

A fachada mais imponente é voltada para a exu-
berante vista do Costão de Itacoatiara. A área de entrada 
funciona como um espaço de transição entre o jardim e as 
salas de estar e de jantar que, ao abrirem suas portas, se 
comunicam com o exterior e permitem uma circulação in-
tegrada. “As janelas de vidros da Fixa Vidro em toda a ex-
tensão possuem esquadrias que são como molduras para 
aquela bela vista”, descreve Ricardo.  
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No primeiro pavimento, a fim de garantir privacida-
de, uma sala íntima isola os quartos do fluxo vertical que 
conduz à cobertura. Os tons neutros escolhidos para o aca-
bamento amenizam a robustez do concreto e trazem equi-
líbrio junto aos pequenos pontos focais de cores inseridas 
na decoração e vegetação. As isocoberturas regulam com a 
volumetria recortada e dão discrição à casa. 

“Há também no projeto uma atmosfera de sobrieda-
de por meio da sua materialidade e seu aspecto retilíneo, 
tanto no revestimento da Portobello quanto nas esqua-
drias. Essa característica, no entanto, é compensada pelas 
cores e texturas do mobiliário, que trazem sensação visual 
e sensorial de aconchego”, explica o arquiteto.

A cozinha possui o conceito de integração com o ex-
terior, com amplas portas que se abrem para a varanda, 
compondo a atmosfera de todo o conjunto volumétrico da 
casa. A circulação fluida e ótimos espaços de armazena-
mento oferecem conforto e atendem as necessidades dos 
clientes. “Foram utilizados armários modulados da Floren-
se, pedras em granito preto absoluto da marmoraria Ponto 
Alto e todo o revestimento em porcelanato York da Portina-
ri, que combinaram perfeitamente”, destaca ele. 
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Ricardo Campos
Arquiteto

21 3513-3535
contato@santairreverencia.com.br

santairreverencia.com.br

PONTO ALTO MARMORARIA: @marmorariapontoalto 
FLORENSE: @florenseniteroi 
FIXAVIDROS: @fixavidros
WAY DESIGN: 21 3325-0077 

As salas de estar e de jantar ganharam massa cimen-
tícia nas paredes, o que acentuou a continuidade do inter-
no para o externo. “A escolha dos mobiliários da loja Way 
Design trouxe sofisticação com seus formatos mais orgâni-
cos e cores pontuais num embate à robustez da base mate-
rial projetada”, conta Ricardo. A iluminação aplicada trouxe 
simplicidade e equilíbrio ao ambiente.

O banheiro principal e o da suíte master receberam 
elementos em linhas contínuas, tal como uma extensa ban-
cada e perfis de LED por todo o teto. Foi projetada a mar-
cenaria em tom de madeira para quebrar os tons frios. A 
pedido dos clientes, foi posicionado intencionalmente o 
conjunto de ducha e banheira junto à janela, proporcionan-
do relaxamento e contemplação da paisagem.

Da varanda, é possível apreciar a junção dos ambien-
tes externo e interno por meio dos fechamentos em vidro. 
“Projetada ao longo de todo o comprimento da casa, a pis-
cina de uma raia tem acabamento Barlavento Sea, da Por-
tobello, e iluminação focada na cromoterapia”, diz ele. 

No lavabo, o jardim interno traz para dentro a vege-
tação do entorno, propiciando uma sensação de conforto, 
além de criar uma barreira de privacidade. Ele segue o mes-
mo conceito de linearidade do banheiro da suíte master.

Ricardo Campos comemora 50 anos de carreira, sen-
do 36 deles com seu escritório, o Santa Irreverência, que 
hoje conta com uma equipe de 13 arquitetos e designers e 
uma construtora com 200 colaboradores diretos e indire-
tos. A empresa é reconhecida no segmento pelas soluções 
irreverentes, pela versatilidade no uso de materiais e pela 
eficiência e agilidade na execução dos projetos.
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Reconhecida nacionalmente por sua alta qualidade de 
vida, sua moderna infraestrutura e seus projetos em 
sustentabilidade, a vanguardista Niterói faz 450 anos 

em 2023 e ganha de presente o maior pacote de investi-
mentos de sua história. É o Plano Niterói 450, responsável 
por aplicar R$ 2 bilhões até 2024 em obras de perfis varia-
dos em todas as regiões da cidade. O projeto, que represen-
ta um novo ciclo de desenvolvimento urbano, econômico e 
social para o município, segue as diretrizes do programa Ni-
terói que Queremos, um planejamento estratégico lançado 
em 2013 que prevê ações significativas até 2033.

“Essas intervenções vão melhorar ainda mais a ci-
dade em estrutura, qualidade de vida e a possibilidade de 
novos serviços. Esse esforço é recompensado pela geração 
de empregos e oportunidades que trazem investimentos. 
Assim, o município cresce e avança como um todo”, assegu-
ra o prefeito Axel Grael.

O Centro receberá 17 obras que devem gerar seis 
mil empregos diretos e indiretos e transformarão a pai-
sagem, a infraestrutura, a mobilidade e a acessibilidade. 

NITERÓI AVANÇA EM
DIREÇÃO AO FUTURO

Cidade recebe maior conjunto de investimentos de sua história
e dá novo salto em desenvolvimento urbano e socioeconômico

Projeto ilustrativo da recuperação da Praça Arariboia

Projeto ilustrativo do Parque Esportivo da Concha Acústica

Haverá 10 km de vias revitalizadas, a recuperação da Pra-
ça Arariboia, a construção do Parque Esportivo da Concha 
Acústica e mais três mil unidades habitacionais nos próxi-
mos três anos. A Avenida Amaral Peixoto será contempla-
da com canteiros com árvores.

O plano prevê a reforma de 68 unidades de saúde 
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Foto: Douglas Macedo

Projeto ilustrativo do Parque Orla Piratininga (POP)

Projeto ilustrativo da revitalização da Avenida Amaral Peixoto

e a convocação de aprovados em concursos públicos e o 
fortalecimento da rede de atenção psicossocial e do Progra-
ma Médico de Família. Já a área educacional terá ações de 
qualificação e a ampliação das escolas, gestão pedagógica 
e reforço escolar; o combate à evasão escolar; e formação 
profissional. Serão construídas nove novas unidades escola-
res até 2024, sendo cinco de Educação Infantil e quatro de 
Ensino Fundamental, que abrirão mais duas mil vagas.

Os bairros da Zona Norte já ganharam o Parque Espor-
tivo do Caramujo, a Cidade da Ordem Pública e a Plataforma 
Digital da Engenhoca. Agora, o planejamento inclui a reformu-
lação da Alameda São Boaventura, a criação do terminal ro-
doviário do Caramujo, a dragagem do Canal de São Lourenço, 
a inauguração do primeiro Centro Cultural da Zona Norte e a 
implantação de mais um restaurante popular.

Com foco na sustentabilidade, estão previstas a con-
clusão do Parque Orla Piratininga (POP) Alfredo Sirkis, a res-
tauração da Ilha da Boa Viagem, ações de reflorestamento, 
a ampliação da malha cicloviária, a melhoria das unidades 
de conservação e a construção de usinas para melhor trata-
mento e descarte de resíduos sólidos.

No eixo de clima e resiliência, estão incluídas obras de 
contenção de encostas; a modernização do Centro de Moni-
toramento de Operações da Defesa Civil, com a instalação de 
um radar meteorológico (atualmente usa-se o da capital flumi-
nense); a substituição de veículos da frota municipal por carros 
elétricos; e projetos para reduzir a emissão de gases. O Grupo 
Executivo para o Crescimento Ordenado de Preservação das 
Áreas Verdes (Gecopav), que previne a ocupação de áreas de 
risco, receberá novos equipamentos e reforço na estrutura lo-
gística da Guarda Municipal Ambiental. 

Parte sensível e significativa do município, as comu-
nidades também não ficarão de fora. Haverá oito projetos, 
obras de infraestrutura e revitalização em 38 comunidades 
de todas as regiões da cidade, iniciativas pontuais de acor-
do com a demanda dos moradores e o fortalecimento do 
programa Moeda Social Arariboia.

Com mais estas melhorias, Niterói se mantém no 
topo do ranking de uma das melhores cidades brasileiras 
para se viver e ser feliz.

Reformas escolares

 Parque Esportivo do Caramujo

Foto: Douglas Macedo

Obras do Parque Orla Piratininga (POP)

Foto: Leonardo Simplício

Foto: Douglas Macedo

Foto: Douglas Macedo
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A intensa proximidade com o segmento da arquitetura e da decoração 
por meio do bem-sucedido ANUÁRIO NITERÓI DESIGN – carro-chefe 
da DB Editora há 16 anos – impulsionou os irmãos e sócios Franciane 

Barbosa e Antonio Schumacher a empreender também nesse outro merca-
do, oferecendo algo novo na cidade. Foi quando conheceram a FastFrame, 
maior rede de franquias de molduras e quadros do mundo. São 47 unidades 
por todo o Brasil, a maioria em São Paulo, e mais de 300 no exterior. 

Com uma proposta totalmente diferenciada, a marca, além de sofis-
ticação, qualidade e um excelente custo-benefício, oferece alta tecnologia e 
produtos inovadores, como impressão direto em vidro, madeira, metal e me-
tacrilato. Por este motivo, em fevereiro de 2022, abriram a FastFrame Niterói 
no bairro de São Francisco. Na loja são encontradas mais de 200 opções de 
molduras, com enorme variedade de cores, matérias-primas e acabamentos, 
em alto padrão de qualidade. Além disso, são feitas de material nobre, obtido 
unicamente a partir de manejos de madeira reflorestada e fontes renováveis, 
ou seja, sustentáveis, o que é de suma importância para os sócios.

“Aqui na FastFrame emolduramos emoções, seja a tela ou gravura 
de um artista, fotografias pessoais de momentos inesquecíveis ou mesmo 
objetos de coleção, como camisetas esportivas, pôsteres e miniaturas, no 
tamanho exato solicitado, agregando ainda mais valor ao que é precioso na 
sua vida. É confortante ver a emoção das pessoas ao receberem suas obras 
finalizadas”, exclama Franciane.

Outra grande razão dos irmãos terem se encantado pela franquia foi 
o fato de Antonio Schumacher ser um conceituado fotógrafo, tendo antes 
publicado um livro de fotos exclusivas de 50 pontos históricos e turísticos de 
Niterói. A obra, com alto padrão de qualidade gráfica, é utilizada pela Niterói 
Empresa de Lazer e Turismo (Neltur) em eventos turísticos para divulgar a ci-
dade em âmbito nacional e internacional. A maioria das magníficas imagens 
expostas na loja é de sua autoria.

“Temos impressão fine art pigmentada, com qualidade museológica, 
o que garante enorme durabilidade, resolução e nitidez, além de ser muito 
resistente aos raios UV, o que mantém a fidelidade das cores por mais tem-
po. Utilizamos papel fotográfico mate e brilho ou canvas, de marcas reno-

FASTFRAME NITERÓI:
INOVAÇÃO COM QUALIDADE

Franquia niteroiense da maior rede de molduraria do mundo oferece
personalização, rapidez e sofisticação

Franquia niteroiense da maior rede de molduraria do mundo oferece
personalização, rapidez e sofisticação

Fotos: Antonio Schumacher

FASTFRAME NITERÓI:
INOVAÇÃO COM QUALIDADE
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madas como Canson e a Hahnemühle, os mais procurados pelos 
fotógrafos”, explica Antonio.

A FastFrame foi projetada pelos renomados arquitetos 
Claudia Ramalho e Marcos Ramalho. Apesar de ser uma franquia 
e seguir um padrão de montagem, o desenvolvimento do pro-
jeto foi fundamental para dar funcionalidade, aproveitar cada 
cantinho de forma eficaz, reduzir custos e deixar a loja incrível. 
“Por isso, temos muita gratidão à dupla, que nos surpreendeu 
muito positivamente com o resultado, superando nossas expec-
tativas”, declara a empresária, que contou com vários parceiros 
do Anuário para a construção e decoração.

Na fase da obra, os arquitetos optaram por aproveitar a 
estrutura metálica e fazer uma proposta mais arrojada com estilo 
industrial, com as paredes em cimento queimado – exigência da 
franquia – e canos aparentes. Já para a iluminação a dupla optou 
por ser bem contemporânea, toda em LED, fornecida pela em-
presa Ledeteria, conferindo grande modernidade ao ambiente. A 
parte estrutural foi executada pela Material de Construção 190.

Para deixar a loja mais aconchegante, usamos as sofis-
ticadas poltronas amarelas e a mesinha de madeira da Maria 
Clara Design. As belas banquetas em couro da Rivera Design, 
que ficam no balcão de atendimento, deram um toque de ele-
gância. A Belle Acoustique forneceu a lindas e funcionais portas 
de esquadria de PVC que dividem o escritório no andar superior 
e permitem que toda a luminosidade externa entre no espaço, 
além de permitir que sejam regadas as plantas do paisagismo 
feito pelo Studio Haus, que trouxe as cores e o aconchego da 
natureza para dentro do estabelecimento. 

Para receber melhor os clientes, criou-se uma charmosa 
copa, com móveis planejados da Dimare sobre uma bancada de 
mármore da Itanobre, onde são preparados cafés, capuccinos 
e deliciosos pães de queijo. O traço rústico fica por conta dos 
delicados tijolinhos de barro da Cerâmica Marajó.

Seguindo o estilo da loja, o banheiro também ficou um 
luxo, a começar com uma linda pia esculpida em mármore car-
rara da Granpiso. A torneira cromada e as louças são da ABC 
da Construção. Já o piso amadeirado e o rodapé são da Tenile. 
E, para fechar com chave de ouro, o papel de parede prata foi 
fornecido pela Studio Milímetro.

Dois grandes diferenciais da FastFrame Niterói são o atendi-
mento personalizado e atencioso e o prazo de entrega mais rápido 
da cidade – pois, como o nome já diz, é fast (“rápido” em inglês). 
Realmente uma loja com estilo único no segmento em Niterói. Co-
nheça e surpreenda-se com uma das franquias mais belas da rede. 
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A DB Editora publicou mais um sucesso editorial: o livro Par-
que Estadual da Serra da Tiririca — 30 anos. A obra come-
morativa reconta as três décadas de criação do Peset, esta 

importante unidade de conservação (UC) de proteção integral, 
primeira do país fruto de iniciativa popular, que dá nome à obra. 
O texto descreve a luta de ambientalistas, habitantes e biólogos 
para proteger a Serra da Tiririca, um dos últimos remanescentes 
de Mata Atlântica do estado do Rio de Janeiro, intitulado pela Or-
ganização das Nações Unidas para a Educação, a Ciência e a Cul-
tura (Unesco) como Reserva Mundial da Biosfera. 

O lançamento reuniu autoridades e imprensa na Ecoponte, 
concessionária que administra a Ponte Rio-Niterói, empresa que 
incentivou financeiramente a obra (e uma das maiores incentiva-
doras de projetos culturais) por meio da Lei de Incentivo à Cultura 
de Niterói. Esta é a sétima publicação da DB e a quarta delas pela 
Lei nº 3182/2015, em vigor desde agosto de 2017. De iniciativa da 
editora, o projeto possui alta qualidade gráfica e responsabilida-
de social, características de todos os produtos da empresa. Além 
de oferecer acessibilidade ao livro por meio de vídeo legendado 
com o conteúdo resumido, também democratiza a leitura com a 
distribuição de 20% dos exemplares para bibliotecas, escolas e 
universidades, bem como a hospedagem em site aberto.

Ilustrada com fotografias estupendas, a narrativa reconta o 
início da ocupação humana na região com agricultura multíplice, 
a diversidade ecológica testemunhada e carinhosamente registra-
da pelo famoso naturalista inglês Charles Darwin (que se inspirou 
também em estudos na região para elaborar sua famosa Teoria 
da Evolução das Espécies), o nascimento do bairro Engenho do 
Mato, as comunidades tradicionais, a delimitação e a ampliação 
da unidade e os desafios diários da gestão pública em prol de sua 
perenidade. Descreve a beleza cênica composta pela rica vegeta-
ção e pela fascinante fauna, a vital relação homem-natureza, os 
irresistíveis atrativos turístico-culturais do parque e de seu entor-
no, com ênfase nas sedutoras trilhas, as importantes parcerias e 
os projetos socioambientais realizados no local. 

“Um dos principais objetivos do livro, além de apresentar o 
Peset para quem não o conhece, é ensinar os visitantes a lidarem 
com o meio ambiente de forma saudável e segura para ambos, 
respeitando a natureza e desfrutando do melhor que ela pode 
oferecer”, diz Franciane Barbosa, idealizadora e coordenadora da 
obra. Uma das florestas mais ricas em diversidade de espécies e 
uma das mais ameaçadas do planeta, a Mata Atlântica abrange 
cerca de 15% do total do território brasileiro, o que inclui 17 es-
tados, 14 deles costeiros. Hoje, restam apenas 12,4% de sua co-
bertura original, sendo 80% deste percentual em áreas privadas. 

PARQUE ESTADUAL DA
SERRA DA TIRIRICA - 30 ANOS

Livro comemorativo reconta criação, história e
importância desta reserva da biosfera mundial

Pertencem a ela sete das nove maiores bacias hidrográficas do 
país e 2/3 das espécies vegetais ameaçadas de extinção no país.

   Quase 70% dos 3.493 hectares do Peset estão em Niterói, 
ocupando 18,6% do município, enquanto o restante fica em Mari-
cá. A unidade integra o corredor ecológico formado pela Área de 
Proteção Ambiental (APA) de Maricá e pela Reserva Extrativista 
Marinha de Itaipu (Resex), ambas estaduais de uso sustentável, 
e pelo Parque Natural Municipal de Niterói (Parnit), administrado 
pela Prefeitura. Sob responsabilidade do Governo do Estado do 
Rio de Janeiro, por meio do Instituto Estadual do Ambiente (Inea), 
o Peset foi criado pela Lei Estadual nº 1.901 de 1991, com o ob-
jetivo de preservar as espécies vegetais e animais, monumentos 
naturais e sítios arqueológicos, além de estimular e auxiliar a pro-
dução do saber científico sobre o patrimônio material e imaterial.

Ricardo Augusto de Almeida Voivodic (gestor  do Parque Estadual da Serra 
da Tiririca – Peset), Philipe Campello (presidente do Instituto Estadual do 

Ambiente – Inea), Franciane Barbosa (coordenadora do livro e diretora da 
DB Editora) e Leandro Augusto da Silva (ex-gestor do Peset)

Luciano Paez (secretário municipal do Clima de Niterói), Silvio Souza 
(gestor de Sustentabilidade da Ecoponte) e Antonio Schumacher 

(fotógrafo e diretor da DB Editora)

Ricardo Augusto de Almeida Voivodic (gestor  do Parque Estadual da Serra 
da Tiririca – Peset), Philipe Campello (presidente do Instituto Estadual do 

Ambiente – Inea), Franciane Barbosa (coordenadora do livro e diretora da 
DB Editora) e Leandro Augusto da Silva (ex-gestor do Peset)

Luciano Paez (secretário municipal do Clima de Niterói), Silvio Souza 
(gestor de Sustentabilidade da Ecoponte) e Antonio Schumacher 

(fotógrafo e diretor da DB Editora)

Foto: Ulisses Franceschi

Foto: Ulisses Franceschi

Foto: Antonio Schumacher Foto: Antonio SchumacherFoto: Felipe Queiroz
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FÉRIAS NO
PARAÍSO

Casa em Itacoatiara é refúgio paradisíaco
de brasileiros residentes nos EUA

Fotos: Renata Freitas

41



A espetacular Praia de Itacoatiara foi o acolhedor 
refúgio escolhido por uma família brasileira ra-
dicada nos Estados Unidos há 10 anos para fugir 

do inverno rigoroso de Chicago e curtir as férias com as 
crianças. Com traços simples, o arquiteto Philippe Nu-
nes aproveitou as curvas de nível do terreno em aclive, 
valorizando o paisagismo do térreo, onde estão a gara-
gem, a academia, o spa e a suíte de hóspedes. 

Ligando os pavimentos, a escada acompanha o 
contorno da piscina em formato de Z ― inspirada no 
uso desta letra na grafia inglesa do nome do nosso país 
― e, a certa altura, permite a ampla visão da esplana-
da. A comunicação perfeita entre o bloco gourmet e a 
sauna, em linhas paralelas, segue e reforça o desenho 
da piscina, garantindo o caminho que leva à área de 
repouso. Para completar, há a vista deslumbrante do 
Costão de Itacoatiara. 

Nesse mesmo nível, a laje de piso se desdobra 
num banco de contemplação da paisagem, que serve 
de belvedere da varanda principal e emoldura a sala 
em conceito aberto. 
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Philippe Nunes
Arquiteto 

21 2714-6318
Instagram: @nop_arquitetura

SÍTIO CARVALHO: sitiocarvalhoplantas.oficial
BELLE ACOUSTIQUE: 21 96487-4287
VILAREJO: @vilarejoconceito 

“Com seus produtos de alta qualidade, a Vilare-
jo Conceito forneceu os revestimentos da piscina e da 
área gourmet, bem como de outros pontos da casa”, 
destaca o profissional, sócio desde 2014 da NOP Arqui-
tetura, responsável por projetos nos estados do Rio de 
Janeiro, São Paulo e Santa Catarina.

A fachada de retas bem marcadas é interrompi-
da por um volume de pedra que comporta a escada, a 
qual interliga os três andares da edificação. A lineari-
dade reforçada pelas grandes varandas fica ainda mais 
importante com o desenho das esquadrias de PVC pre-
to da Belle Acoustique que completam a fachada, dan-
do ainda mais sofisticação ao ripado de madeira. 

“Outro ponto de destaque do projeto é o jar-
dim, perfeitamente executado pelo Sítio Carvalho, 
para ser uma extensão da natureza da região que 
adentra a propriedade. Todas as especificações prin-
cipais foram baseadas em plantas nativas e na ma-
nutenção adequada para uma família que não mora 
aqui”, conta Philipe Nunes. 

Após a casa concluída e as férias garantidas 
nos trópicos, difícil agora é querer voltar à rotina 
dos Estados Unidos!
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LINDA,
PRÁTICA E
SUSTENTÁVEL
Casa de praia tem ventilação cruzada,
 iluminação natural e materiais duráveis 

LINDA,
PRÁTICA E
SUSTENTÁVEL
Casa de praia tem ventilação cruzada,
 iluminação natural e materiais duráveis 

Fotos: Antonio Schumacher
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O desejo de uma família de morar perto da praia e 
cultivar um estilo de vida mais saudável foi concre-
tizado pela experiente arquiteta Cristina Grossi. Ela 

projetou uma residência prática, com dois acessos e a área 
de lazer independente dos espaços íntimos da casa. Venti-
lação cruzada, iluminação natural, energia solar e materiais 
duráveis e atemporais também foram pensados. 

“No pavimento térreo, construímos uma confortável 
piscina com prainha, borda em revestimento atérmico e 
em seu entorno revestimento antiderrapante, apropriados 
para a área molhada, fornecidos pela Vilarejo Conceito, as-
sim como todos os revestimentos para essa residência. Para 
receber amigos, criei um banco flutuante, com iluminação 
de LED, dando charme ao ambiente à noite”, explica a arqui-

teta e urbanista pós-graduada pela Universidade Federal do 
Rio de Janeiro (UFRJ).

A área gourmet foi dividida em duas. Sua parte exter-
na ganhou bancadas de trabalho e de bar em granito preto 
da Marmoraria Joia de Pedra, uma churrasqueira comple-
ta e um armário composto com vidro e alumínio preto, da 
empresa Dell Anno, durável, prático e lindo. Para aquecer 
e embelezar o ambiente, instalou-se um revestimento de 
tijolinho terracota. O teto flutuante recebeu pintura mar-
morato cinza-claro e iluminação direta e indireta.

Já a cozinha gourmet foi criada para integrar com 
a área de lazer externa da casa, por meio de uma grande 
esquadria de PVC da Belle Acoustique. “Além de leve e 
adequada para um lugar com maresia, ela possibilita cores 

diferenciadas: preta para o espaço da 
churrasqueira, conforme nossa paleta 
de cor externa, e branca para a parte in-
terna, compondo com a enorme, linda 
e prática cozinha gourmet”, destaca ela, 
que há 27 anos assina muitos projetos 
residenciais, comerciais e corporativos. 

Os móveis planejados da Dell 
Anno seguiram rigorosamente o proje-
to, com gavetões na ilha, espaço para 
adega, cristaleira e um charmoso painel 
ripado de madeira que invade o teto, 
delimitando o espaço, iluminado com o 
perfil de LED embutido. A bela bancada 
em mármore branco especial, executada 
pela nossa marmoraria parceira, tornou-
-se um dos locais de maior convivência 
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da família. As paredes levam revestimentos 3D cimentício 
e móveis maravilhosos e leves, com cores neutras de corda 
náutica e designs exclusivos, como as poltronas Painho, da 
Tidelli Niterói, próprias para áreas molhadas e secas. 

As fachadas da residência chamam a atenção com li-
nhas retas e modernas. A de acesso pelo pavimento térreo 
ganhou placas de porcelanato de grande formato em tom 
cinza e esquadrias de correr também em PVC, além de perfil 
de LED na varanda e no muro, dando destaque. Já a fachada 
de acesso pelo pavimento superior tem revestimentos em 
3D, porta de entrada pivotante em tom amadeirado e uma 
grande esquadria, tudo em PVC, trazendo luminosidade à 
escada interna. 

Concretizar a casa dos sonhos não é fácil, mas com 
a visão e o conhecimento de um especialista torna-se um 
projeto não só possível como encantador. 
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Linda casa de festas cercada de verde é o Linda casa de festas cercada de verde é o 

cenário perfeito para o dia dos sonhoscenário perfeito para o dia dos sonhos

Fotos: Antonio Schumacher
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O espaço para eventos aconchegante, com lin-
guagem contemporânea, que traduz e valoriza 
a natureza local, foi o bem-sucedido resultado 

do projeto da arquiteta Talitha Gomes para a casa de 
festas MS. Garden. A cerca de 60 minutos de Niterói, 
o local cercado pela mata conta com 850 m² de área 
construída, incluindo salão, piscina, sala da noiva, es-
paço gourmet e duas suítes. 

Planejada desde sua implantação até os pe-
quenos detalhes de acabamentos, a linda casa possui 
materiais e o entorno como protagonistas: recebeu 
madeira, concreto, metal e pedras naturais com dife-
rentes usos. A estrutura metálica tem presença mar-
cante nos pergolados que conectam as construções. 
Já a pedra-ferro aparece como elemento de destaque, 
dando ritmo às edificações.

“Uma das principais características dos nossos 
projetos é a busca pela conexão entre a arquitetura 
e a natureza com portas e janelas amplas. Para isso, 
contamos sempre com os parceiros da empresa Belle 
Acoustique, que forneceram as esquadrias em vidro e 
PVC em padrão madeirado para todos os espaços do 
MS. Garden, unindo beleza e praticidade”, explica a 
criativa profissional. 

Formada em Arquitetura e Urbanismo pela Uni-
versidade Federal Fluminense (UFF) em 2009, Talitha é 
mestre pela mesma instituição desde 2012 e pós-gra-
duada em Design de Espaços pelo Instituto Europeu de 
Design (IED-Rio) desde 2017. Ela e sua talentosa equi-
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pe desenvolvem projetos residenciais e comerciais de 
arquitetura e interiores, marcados por uma linguagem 
atemporal, por linhas simples e pela funcionalidade 
dos espaços. 

Um desejo dos proprietários do lugar era ofere-
cer um ambiente exclusivo para as noivas e sua famí-
lia nos momentos que antecedem o evento. Espelhos 
emoldurados, iluminação e muito tecido – com as lin-
das cortinas no modelo wave da Santana Decorações 
– vestem todo o espaço.

A área gourmet conta com uma cozinha comple-
ta e sala de estar com TV. Destaque para a bancada da 
cozinha em granito preto São Gabriel escovado com 
3m de comprimento – um trabalho impecável da Marb 
Marmoraria. A iluminação, com as lindas peças da Lus-
tre & Cia, completa o clima aconchegante e descolado, 
valorizando os elementos em fibras naturais.

“Na suíte dos noivos, criamos um ambiente 
aconchegante, cheio de referências naturais e ilumi-
nação indireta. No spa, a bancada em porcelanato en-
gastada na parede de seixos pretos e a banheira ao 
fundo são os diferenciais do ambiente. As esquadrias, 
também da Belle Acoustique, possibilitam a integra-
ção com a varanda, dando a sensação de que a ba-
nheira está dentro da mata”, descreve a arquiteta. Um 
cenário perfeito para o dia dos sonhos!
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Belo projeto integra design 
e paisagismo com conforto

e sustentabilidade

Fotos: Antonio Schumacher

Incorporar os elementos naturais do terreno à arquitetu-
ra residencial, proporcionando bem-estar e qualidade de 
vida aos moradores. Esta arte, chamada plantscaping, foi 

a premissa do arquiteto Carlos Monteiro para o projeto de-
senvolvido em conjunto com a paisagista Monica Khalil, do 
escritório Conceito, sua parceira em todos os trabalhos que 
envolvam paisagismo. 

A casa em Pendotiba, onde residem uma empresá-
ria e sua filha adolescente, tem dois pavimentos com três 

suítes, um quarto de hóspedes, cozinha integrada, espaço 
gourmet, living, sala de TV, sala de jantar, garagem e um 
belíssimo jardim externo. A construção foi idealizada e pro-
jetada no estilo contemporâneo.

O uso de materiais naturais, como madeiras e pedras, 
apresentam texturas que instigam os sentidos humanos. 
Outro destaque são as linhas retas da fachada moderna.

“A total integração da natureza com o interior da re-
sidência torna o ambiente mais agradável e mais bonito. 
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O aproveitamento da ventilação cruzada e da luz natural 
controla o excesso do calor, melhora a qualidade do ar e 
proporciona conforto em todas as estações do ano”, ga-
rante o profissional. A iluminação foi pontuada para va-
lorizar cada detalhe dos espaços internos, destacando os 
materiais diferenciados e a vegetação do entorno.

O arquiteto destaca que a captação de águas da chu-
va e o uso de placas solares mantêm o lindo jardim e mi-
nimizam as despesas domésticas, tornando o projeto alta-
mente sustentável. 

O escritório Carlos Monteiro Arquitetura possui 
vasta experiência em projetos residenciais e comerciais 
de arquitetura e design de interiores. Do estudo prelimi-
nar até a conclusão do projeto, a maior preocupação da 

equipe e seu líder é valorizar os detalhes e buscar alter-
nativas sustentáveis por meio da utilização de materiais 
alternativos. Aliando funcionalidade, conforto e beleza 
ao design, a equipe alcança sempre o objetivo principal, 
que é a total satisfação do cliente.
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INOVANDO
PADRÕES
Consultório odontológico ganha 
traços e detalhes especialmente 
diferenciados e originais

Um dentista jovem e bem-sucedido, à frente do seu tempo e com um gosto 
peculiar, apresentou um desafio ao escritório CM Ramalho Arquitetura: criar 
um consultório original, que fugisse dos padrões estéticos comumente encon-

trados. Experientes e criativos, os arquitetos Claudia e Marcos Ramalho conseguiram 
traduzir com excelência o desejo do cliente, realizando um incrível projeto.

Usando e abusando da paleta do preto e do cinza, uma iluminação diferen-
ciada e revestimentos nobres, o resultado foi surpreendente. “Criamos uma recep-
ção acolhedora, onde optamos por um balcão com painel em laca preto brilho para 
dar a sensação de infinito, pontuando com a logo em neon”, detalha a arquiteta. 

Outras escolhas muito bem-feitas explicam o sucesso desse projeto reconhe-
cido, inclusive, por diferentes profissionais especializados em consultórios odon-
tológicos. Entre elas estão o piso vinílico amadeirado e as paredes em cimento 

Fotos: Antonio Schumacher
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queimado, que trazem aconchego e modernidade ao 
ambiente. Para a decoração, optou-se pelo belo dueto 
de quadros com impressão em vidro fornecidos pela 
FastFrame Niterói.     

A iluminação é outro destaque: arandelas deco-
rativas e perfis de LED, que sobem das paredes para o 
teto e marca o caminho para as salas de atendimento, 
são alguns dos elementos que trazem irreverência ao 
espaço. No banheiro, cuba esculpida, louças em preto, 
metais em dourado, um espelho em semicírculo com 
fita de LED e paredes com textura preta conferem ele-

gância ao local.
Muitos detalhes também merecem atenção: 

“Instalamos, onde são realizadas as consultas, TV no 
teto e parede instagramável, com espelhos redondos 
e iluminação de fita de LED”, destaca Marcos, que faz 
dupla com Claudia desde 2017.

O consultório fez tanto sucesso que os arquitetos 
foram procurados por uma clínica indiana para que ela-
borassem à distância um projeto semelhante. Assim, o 
trabalho bem executado do CM Ramalho em Niterói se 
tornou inspiração para clientes do outro lado do mundo. 
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O jovem casal optou por um imóvel maior do 
que o anterior e com uma vista deslumbran-
te para a praia da Barra da Tijuca. Diante do 

lindo cenário, o desejo era conectar o interior do 
apartamento com a beleza natural que o cerca, além 
de integrar ambientes para obter a sensação de mais 
amplitude ao espaço total.

A primeira solução encontrada pelo arquiteto 

APARTAMENTO DOS SONHOS
Projeto incrível integra ambientes e valoriza magnífica vista para o mar

Pedro Gismondi, responsável pelo projeto, foi a instala-
ção de uma cortina de vidro para valorizar a paisagem. 
A segunda, para dar a sensação de maior dimensão do 
espaço, foi incorporar a varanda gourmet ao living e 
instalar espelhos lapidados. 

Pedro e o designer de interiores Ronaldo Gis-
mondi também optaram por espelhos lapidados: nas 
salas de estar e de jantar, na cor bronze, e no canti-

Fotos: Antonio Schumacher
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nho alemão e no angulado do lavabo, na cor prata. “Os 
espelhos fornecidos pela Vidraçaria Pereira Marques, 
com corte em 45°, causam um efeito diferente na pa-
rede e compõem muito bem com os outros elementos 
de decoração”, ressalta o arquiteto.  

Outros destaques do projeto são o painel de por-
celanato – uma verdadeira obra de arte instalada ao 
fundo do lavabo – e a charmosa bancada esculpida em 
quartzo branco. “A peça, cuidadosamente escolhida na 
Marmoraria Bossa, dá um toque neutro e elegante ao 
espaço. Todos os revestimentos e metais do banheiro 
são da loja Vilarejo Conceito, empresa com mix varia-
do e ótimas soluções para projetos de arquitetura e 
decoração. É dela também o mosaico do banheiro so-
cial, peça única que realça o ambiente”, diz Ronaldo.

A cozinha em tons de azul ganhou o contraste da 
bancada branca e o aconchego do cantinho alemão. Com 
espelho e um pequeno ripado para dar privacidade e ele-
gância, este último espaço atende também as necessida-
des diárias de pequenas refeições e café da manhã. 

Este não foi um desafio difícil para a dupla, uma 
vez que possui vasta experiência profissional. O escri-
tório – que também atua no Rio de Janeiro e em São 
Paulo em parceria com grandes empresas – utiliza con-
ceitos modernos que aliam design e funcionalidade. 
Com conhecimento, talento e bom gosto, os Gismon-
di mais uma vez superaram a expectativa do cliente e 
concretizaram um sonho de apartamento!
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COZINHA INTEGRADA
E ORGÂNICA

Espaço inspirado na natureza e conectado com a sala vira o coração do lar

Para o designer de interiores Pablo Rodrigues, 
cada projeto é único, pois cada família tem a sua 
história, suas necessidades e as individualidades 

devem ser respeitadas na hora da organização das 
ideias. Levando essas premissas em consideração, o 
profissional projetou uma cozinha conceito inspirada 
em um casal que adora receber os amigos para um 
papo descontraído acompanhado de um bom vinho.

A proposta foi integrar a cozinha com os demais 
ambientes do apartamento. “Abrimos a parede que di-
vide o cômodo com a sala e criamos um balcão com 
altura de mesa para conferir mais conforto. A parte 
que serviria como área de serviço abriu espaço para 

uma varanda gourmet”, detalha o designer, que tam-
bém optou por criar um armário para esconder a lava 
e seca quando o equipamento não está em uso. 

O tom amadeirado do porcelanato utilizado no 
piso fornecido pela Dequore foi a base para esta com-
posição. O revestimento, assim como o quadro de fo-
lhas em impressão fine art, e montagem do tipo múl-
tiplo, desenvolvido pela FastFrame Niterói, criaram 
uma ambientação exclusiva e deram aspecto bastan-
te natural ao projeto denominado inicialmente como 
“cozinha orgânica”.

O tapete kilim indiano da Mãos do Oriente, com 
seus tons terrosos, ajudou a dar mais conforto com um 
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visual diferenciado. A peça, além de aquecer o espaço, 
fez um papel importante na composição inspirada na 
natureza. A cortina de vidro da varanda, serviço exe-
cutado com primor pela Vidraçaria Shekinah, foi es-
trategicamente instalada para climatizar o ambiente e 
possibilitar a utilização do espaço com conforto mes-
mo em dias de muito calor ou de chuva. As luminárias 
da Lustre e Cia compõem o projeto de forma bastante 
pontual. A distribuição das peças e a maneira como 
foram instaladas conversam perfeitamente com o con-
ceito orgânico da cozinha.

“Nesta cozinha, tudo foi minuciosamente es-
tudado, pensado e repensado para promover mui-
to além de um belo projeto, mas, principalmente, 
uma experiência incrível para os moradores”, enfa-
tiza o designer.

Fotos: Antonio Schumacher
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AMPLA,
INTEGRADA E
SOFISTICADA
Luxuosa casa em Camboinhas estampa
materiais modernos e práticos em tons sóbrios

AMPLA,
INTEGRADA E
SOFISTICADA
Luxuosa casa em Camboinhas estampa
materiais modernos e práticos em tons sóbrios

Fotos: Antonio Schumacher
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Sofisticada como todo morador 
de Camboinhas, a cliente de-
sejava uma casa de conceito 

aberto, com poucas paredes e mais 
vidros, para uma ampla visão in-
terna e externa e para a integração 
dos ambientes e da família. Assim, o 
projeto arquitetônico assinado por 
Samira Rifan evidencia em cada de-
talhe o gosto marcante de sua ele-
gante residente. 

Os tons da residência são só-
brios, graduando do preto ao cin-
za-claro. Para o conceito aberto, 
utilizamos bastante vidro, dando 
a amplitude desejada. Abertos ou 
não, permitem visualizar a avenida 
principal de Camboinhas e também 
o muro de fundos do terreno. “As es-
quadrias de alto padrão fornecidas pela Belle Acoustique, 
além da qualidade indiscutível e do valor justo, ainda são 
antirruído – características que a tornam a melhor opção”, 
afirma a experiente profissional. 

Já no segundo pavimento, o design é tradicional: 
quartos fechados e isolados, para maior privacidade. O me-
zanino com o pé direito duplo é a especialidade da arqui-
teta há mais de 30 anos: quem sai dos quartos pode ver 
quem está na sala. Outras marcas registradas de Samira são 
as construções altas, ventiladas e iluminadas.

As escadas são de granito, mármore industrial, vi-
dro e ACM – um tipo de alumínio que imita madeira e 
não precisa de manutenção, e sim somente limpeza co-
mum. “É um ótimo material, presente nos projetos mo-

dernos. As fachadas aparentam ser revestidas de madei-
ra e não são. Uso a cor carvalho, um tom médio entre o 
ipê e a peroba. O tempo passa e as casas aparentam ser 
ainda novinhas”, explica a arquiteta, que também utiliza 
o ACM para simular madeira nos beirais, contrastando 
com o forro de cor madeira viva. 

 Com uma sólida experiência de mais de 30 anos, Sa-
mira Rifan já projetou cinco shoppings na Região dos Lagos, 
quatro clínicas e centenas de residências grandes. E mesmo 
as pequenas casas ganham ares de mansão, segundo a pro-
fissional. “Os clientes me direcionam para o que eles dese-
jam e eu executo, sempre com refinamento. A construção, 
realizada entre 10 e 12 meses, ocorre com muita tranquili-
dade e segurança, pois me mantenho em contato constante 
com operários e fornecedores”, garante.
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A certeza de que o ser humano deve se reconectar com 
a natureza em prol da saúde e do bem-estar inspirou 
o projeto Joalheria do Jardim, desenvolvido pela ar-

quiteta, designer e paisagista Letícia Garcia. Para trazer para 
dentro da construção o verde do entorno, a profissional se 
baseou na biofilia, uma tendência de decoração que integra 
meio ambiente e interiores por meio de plantas, texturas, fi-
bras, ventilação e luz naturais. 

Os principais materiais utilizados no projeto têm dife-
rentes texturas que dão um charme acolhedor ao local: uma 
estrutura metálica em cor champagne, MDF remetendo ao 
tom amadeirado, vidros e espelhos, franjas em tecido, cordas 
e pedras naturais. Leve, alegre e despojado, o projeto conta 
com cores na paleta verde e com um garimpo de elementos 
artesanais. Outros diferenciais do projeto são os espelhos e 
vidros, que refletem o verde da vegetação e a beleza de cada 
pedra preciosa em exposição. 

“A tecnologia fica por conta da iluminação especial para 
uma boa visibilidade das joias e também pelos mecanismos 
de vitrines que expõem novas ferragens do mercado de mar-
cenaria, com uma sofisticação sem excessos que só a loja de 
modulados Dimare pode proporcionar com excelência e en-
cantamento”, destaca Letícia. 

Entre as soluções de sustentabilidade estão o reapro-
veitamento de pedaços de madeira no contrapiso da loja e a 
reutilização de pedras quebradas que seriam descartadas por 
mineradoras, estas utilizadas na decoração das vitrines. “Po-
demos utilizar tais materiais para estruturas internas de obra, 
que não aparecem, ou com um pouco de criatividade pode-
mos torná-las peças decorativas e de arte”, dá a dica.

Além de toda a qualidade irretocável da estrutura e do 
acabamento, a Joalheria do Jardim ainda conta com uma peça ex-
clusiva do artista plástico Rudi Sgarbi, chamada My Rosebud, que 
conferiu ainda mais beleza, elegância e originalidade ao projeto.

“Aqui no escritório, nos guiamos pelas aspirações 
do cliente, sua história e a locação do projeto, e utilizamos 
nossa experiência na criação de soluções específicas para cada 
caso”, garante a arquiteta, urbanista e paisagista, com pós-gra-
duação em Design de Interiores. Os elementos da natureza 
sempre lhe serviram de inspiração e de matéria-prima. “Lu-
gares não são mais meras passagens: eles também guardam 
memórias. Não criamos espaços apenas para exibição, mas 
também para acolhimento”, assegura. 

JOALHERIA DO JARDIMJOALHERIA DO JARDIM
Projeto criativo expõe joias em espaço sustentável rodeado pela naturezaProjeto criativo expõe joias em espaço sustentável rodeado pela natureza

Foto: MCA estúdio
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Leo Lemos

Talentoso fotógrafo niteroiense, 
com experiência internacional, 
foca no mercado de decoração

Fotógrafo com mais de vinte anos de atuação junto aos maio-
res veículos de imprensa brasileiros e com um portfólio de 
magníficas imagens clicadas mundo afora, Leo Lemos en-

cerra o ano de 2022 assinando a capa da 21ª edição do Anuário 
Niterói Design. Após o sucesso da recente exposição no Reserva 
Cultural Niterói de suas belíssimas fotos realizadas com o auxílio 
de drone, a próxima meta deste talentoso profissional é se con-
solidar no mercado fine art (processo digital de impressão a jato 
de tinta pigmentada em papéis de alta qualidade) e, assim, no 
segmento de decoração.

Segundo ele, suas duas principais influências na escolha 
profissional foram seu pai, Luiz Cléber Bezerra, e o Jornal do Bra-
sil. “Meu pai é o primeiro ‘culpado’ porque sempre fotografava 
a família e as viagens com uma câmera que me despertava uma 
enorme curiosidade. E o JB, que vinha todo dia sempre cedinho 
e recheado de fotografias dos maiores profissionais do país, pela 
forma como tratava a edição de imagem”, recorda-se ele, que é 
mestre no registro de paisagens e eventos.

No ano 2000, quase concluindo o curso de Jornalismo, Léo 
Lemos teve a oportunidade de estagiar no veículo que lhe desper-
tou o desejo pela comunicação, no qual atuou durante um ano e 
meio. Depois, passou seis anos na Editora Abril, um curto período 
no Projac (Estúdios Globo) e quatro anos e meio na revista Quem 
como editor de fotografia. Hoje, trabalha como fotógrafo inde-
pendente e, desde 2020, como colaborador da revista Veja Rio.

Além da vasta experiência no Brasil, o profissional já fo-
tografou em mais de uma dezena de países, como, por exemplo, 
África do Sul, Tunísia, Finlândia e Hungria. “Mas, de todos, a Na-
míbia foi a experiência mais marcante, por sua diversidade de 
paisagens. É um local com floresta, praia e deserto no mesmo 
território”, revela. 

Para complementar essa bela trajetória, Leo Lemos agora 
visa a entrar definitivamente no mercado de decoração de am-
biente e ter as suas fotos emolduradas em residências, empresas 
e espaços públicos. “Meu maior desafio é transmitir emoção e 
afeto através das imagens que produzo. Para isso, sempre busco 
novos ângulos e temas ainda não explorados. A possibilidade de 
continuar viajando e ver meu trabalho decorando ambientes é o 
que me move”, afirma. 

Site: www.leolemos.com |Insta: @_leo_lemos
E-mail: leolemos@yahoo.com | (21) 98167-1718

Copacabana

MassachusettsMassachusetts

Namíbia
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Conheça as talentosas e competentes empreendedoras
que movem a economia da ‘Cidade-Sorriso’

Elas vieram para ficar. E seus exemplos bem-sucedidos inspiram ainda mais 
mulheres a sonhar, perseverar e realizar, quebrando paradigmas e preconceitos. 

Por isso, o ANUÁRIO NITERÓI DESIGN tem a honra e o prazer de apresentar algumas 
das principais empreendedoras da cidade, que movimentam a economia local e 

contribuem significativamente com o crescimento de Niterói e da região, bem como 
abrem caminhos para outras profissionais desenvolverem suas aptidões e sua 
liderança. Empoderadas, porém sem perder a sensibilidade, a empatia e a doçura.

Conheça as talentosas e competentes empreendedoras
que movem a economia da ‘Cidade-Sorriso’

Elas vieram para ficar. E seus exemplos bem-sucedidos inspiram ainda mais 
mulheres a sonhar, perseverar e realizar, quebrando paradigmas e preconceitos. 

Por isso, o ANUÁRIO NITERÓI DESIGN tem a honra e o prazer de apresentar algumas 
das principais empreendedoras da cidade, que movimentam a economia local e 

contribuem significativamente com o crescimento de Niterói e da região, bem como 
abrem caminhos para outras profissionais desenvolverem suas aptidões e sua 
liderança. Empoderadas, porém sem perder a sensibilidade, a empatia e a doçura.
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Marize Tolezano 
Sempre que reconto a minha traje-

tória como empresária, começo 
pela maternidade aos 45 anos. 

Já era mãe da Julia há nove anos e 
sempre desejei ter um segundo filho. 
Quando fiz 40 anos, o médico me acon-
selhou a desistir. E assim o fiz. Aos 44, 
aderi ao programa de demissão volun-
tária do Serpro e me aposentei. Naque-
la época, era possível a aposentadoria 
proporcional. Tudo o que eu queria era 
aproveitar a infância da Julia, lanchar 
com minhas amigas e viajar!

A vida inteira gostei de decora-
ção. Frequentava cursos, lia revistas, ia a 
exposições e fazia obras na minha casa 
e na dos amigos. Minha primeira viagem 
nessa nova fase foi à feira de móveis de 
Milão. Que mundo fantástico! Mas o 
mais incrível foi que, depois de muitos 
sintomas e um teste de farmácia, desco-
bri que estava grávida! Foi maravilhoso e 
assustador ao mesmo tempo!

Vivi intensamente a chegada do 
Paulo Manoel, sob uma sensação de 
completude e renovação. Sentia no fun-
do do meu coração que, se pude ser mãe aos 45 anos, realizaria 
qualquer outro sonho. Quando o Paulo estava com dois anos, en-
trei para a faculdade de Design de Interiores. Três anos depois, 
participei da mostra Mastercasa, na Estrada Fróes, com a colega 
de curso Andréa Vivas. Nosso projeto foi um sucesso e saiu em 
matéria no jornal O Globo e numa revista de decoração. 

Depois disso, aceitei fazer sozinha um escritório de 400 
metros quadrados no centro do Rio, um apartamento na Av. 
Atlântica, outro na Lagoa e um salão de beleza em Icaraí que exis-
tia há 40 anos. Para isso, pesquisei sobre o negócio e a ergono-
mia. Entreguei-me tanto ao projeto que acabei virando sócia do 
estabelecimento. 

Foi assim que me tornei empresária. No fundo, sempre so-
nhei ter uma empresa. E o salão foi um sucesso! Mas a sociedade 
não. Ela era a cabeleireira e eu a administradora:  complementares, 
porém com cabeças diferentes. Vendi a minha parte e voltei às obras. 
Só que aquele gostinho de empreender me pegou. Então, quando 
recebi um convite do Shopping IFashion para abrir um salão, não tive 
dúvida. Assim nascia o Prya, que em 2022 fez 14 anos (e eu, 67).

Marize Tolezano 
Proprietária do Centro de Beleza Prya

“Para ser grande, sê inteiro.
Nada teu te exagera ou exclui. 

Sê todo em cada coisa. Ponhas o 
quanto és no mínimo que fazes

Aprendi muita coisa. Não é um 
segmento fácil. Havia muita informalida-
de. Por isso, em 2008, comecei a partici-
par dos debates em torno do Projeto de 
Lei Salão Parceiro, sancionado em 2016. 
Fui inúmeras vezes a Brasília e sou uma 
das responsáveis pela sua aprovação. 
Em 2012, quando promulgada a lei que 
reconheceu a profissão de cabeleireiro e 
manicure, fui convidada por um grupo 
ligado à Diretoria Nacional do Sebrae 
para criar normas da ABNT para o fun-
cionamento dos salões de beleza. Fui 
para a China em 2015, com o Sebrae e a 
L’oréal, para participar de um fórum que 
discutiu o futuro do setor. Também par-
ticipo da Associação Brasileira de Salões 
de Beleza (ABSB).

Os recomeços sempre fizeram 
parte da minha trajetória. No Serpro, 
um projeto só me interessava até a sua 
implantação; depois disso, implorava 
para participar de outro. Nesse sentido, 
o Prya é o meu projeto mais duradou-
ro. Talvez por ser um desafio constante 

que exige minha reinvenção contínua, seja para prospectar novos 
negócios, pensar em procedimentos mais sustentáveis, buscar 
ações de responsabilidade social. Este ano realizei um sonho an-
tigo: fazer a reciclagem de 100% dos resíduos do salão, enviados 
semanalmente para São Paulo, onde viram matéria-prima para a 
construção civil e outras indústrias. 

A frase que me inspira desde muito jovem é um verso do 
Fernando Pessoa, que diz: “Para ser grande, sê inteiro. Nada teu 
te exagera ou exclui. Sê todo em cada coisa. Ponhas o quanto és 
no mínimo que fazes”.

Vide Página 113
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Letícia Torzecki 
Empreender foi um caminho para 

me transformar, sair da minha 
zona de conforto, ter independên-

cia financeira e voltar para Niterói, mi-
nha cidade natal, onde me sinto feliz. 
Depois de me pós-graduar em Direito 
na UFF, casei e me mudei para São Pau-
lo, pois meu marido Eduardo havia sido 
transferido a trabalho. Meu primeiro 
emprego foi num escritório de advoca-
cia; em seguida, atuei no setor jurídico 
da JBS Friboi. 

Quando tive minha primeira fi-
lha, em 2012, minhas prioridades mu-
daram. Quis, inclusive, ficar mais perto 
do restante da minha família. Ao mes-
mo tempo, identifiquei muitas necessi-
dades da infância que encontrei em São 
Paulo e no exterior, mas que não exis-
tiam no Rio. Isso me motivou a abrir 
em Niterói uma franquia da Ri Happy, 
loja de brinquedos com produtos ex-
clusivos no mercado nacional. Sou mãe 
da Alice e do Joaquim, de 10 e oito 
anos, respectivamente.

Quando abri a Ri Happy Itaboraí, enfrentei uma grave 
crise no meu negócio,  em razão do encerramento das obras do 
Complexo Petroquímico do Estado do Rio de Janeiro (Comperj), 
que atraiu famílias para a região. Nesta época, recebi o prêmio 
Franqueada Destaque do grupo Ri Happy pelo trabalho que fiz 
como primeiro sistema delivery de brinquedos do país. Isso 
possibilitou que eu abrisse unidades em Icaraí e Itaipu, além 
da Ri Happy Baby Icaraí. 

Hoje tenho seis lojas físicas, com aproximadamente 50 
funcionários, chegando a 100 colaboradores sazonais. Tenho mui-
to orgulho de participar do sustento de tantas famílias!

Sempre me apoiando, meu marido foi fundamental nesse 
processo. Eduardo era diretor financeiro de uma grande empresa 
de engenharia em São Paulo. Agora trabalhamos juntos. 

Prezamos sempre pelo encantamento aos clientes. Minha 
inspiração é o Walt Disney World, seus princípios e modo de ope-
ração, além de pessoas que acreditam e fomentam o empreen-
dedorismo no Brasil: Camila Farani, João Apolinário, João Kepler, 

Letícia Torzecki 
Proprietária da Ri Happy e da Valisere

“
“

O sucesso não tem a ver com o
dinheiro que você ganha, mas
com a diferença que você faz

na vida de outras pessoas

Abílio Diniz, entre outros. 
Consolidada essa trajetória, senti 

a necessidade de trabalhar a minha au-
toestima, o que consegui com a Valisere, 
renomada marca de lingerie. Ao abrir 
lojas no Shopping Icaraí e no Itaipu Mul-
ticenter, em Niterói, também ajudei a 
transformar a vida de muitas mulheres, 
por meio do poder da lingerie.

Atualmente, também divido 
meu tempo com a gestão do grupo So-
mos Empreendedoras, um coletivo de 
300 mulheres em Niterói que fomenta 
conexões, conhecimento e negócios. 
Ao lado de Helga Vianna, Thaís Garcia 
e Tania Hammerschmidt, apoiamos in-
condicionalmente o empreendedoris-
mo feminino em Niterói, com eventos 
e muitas ações sustentáveis que tam-
bém  se refletiram no meu aprimora-
mento empresarial.

O segredo do sucesso é fazer o 
que se ama, tratar o seu cliente como 
gostaria de ser tratado, dividir conheci-

mento, delegar para crescer, fazer networking, ter muita resiliên-
cia para enfrentar desafios, buscar inovação e, ainda, não achar 
que o dinheiro é o fim, e sim um meio. 

Meu objetivo é continuar crescendo com as marcas com 
que já atuo e ajudar quem quer abrir o seu próprio negócio por 
meio de minhas palestras e mentorias, as quais pretendo levar 
para outros lugares do país. Como diz Michelle Obama, o sucesso 
não tem a ver com o dinheiro que você ganha, mas com a diferen-
ça que você faz na vida de outras pessoas.

97



Mulheres que fazem
Niterói girar

Camila Nascimento
Desde pequena, nas temporadas 

de férias com minha família em 
Cabo Frio, me encantava com a 

mostra de artesanato local. Desejando 
muito ser uma expositora, aos 16 anos 
obtive uma licença municipal para ex-
por em uma das feiras os acessórios fe-
mininos que eu produzia. 

Ali nasceu meu projeto de ter 
uma loja: abri a Duquesa Boutique, 
com produtos para a casa e para uso 
pessoal. Com essa experiência, aprendi 
muito sobre compra e venda, estoque, 
liderança de equipe e marketing. E em 
pouco tempo me reinventei, focando 
negócios no mercado de casamentos. 

Em 2016, comecei a pesquisar 
esse mercado, seus fornecedores e 
eventos, e vi o quanto eu poderia fazer 
a diferença. Depois de uma experiência 
de trabalho em um site de casamentos, 
percebi que os profissionais e as festas 
eram carentes de branding e marke-
ting. Assim, criei a CN Conexões Criati-
vas, que oferecia às empresas do ramo 
serviços de identidade visual, gerencia-
mento de redes sociais, construção de 
site, papelaria personalizada etc.

Percebi também que decoradores, estilistas, profissionais 
de convites e as próprias noivas escolhem cores seguindo as ten-
dências ditadas pela Pantone, a maior autoridade do mundo nes-
se assunto, mas a marca nunca havia se comunicado diretamen-
te com o mercado de casamento. Em vista disso, agendei com a 
empresa no Brasil e apresentei meu projeto de evento de lança-
mento das novidades da marca, incluindo a cor do ano, com ex-
clusividade e antecedência. Os diretores me disseram que a ideia 
era brilhante: que, em 25 anos, ninguém lhes havia proposto algo 
parecido. Fiz muitos workshops de tendências para as pessoas en-
tenderem a importância desse conhecimento.

Então, uma amiga me chamou à atenção sobre o volume de 
empreendedoras que me procuravam pelo que eu representava em 
autoconfiança e determinação. Assim fiz o primeiro Encontro de Ne-
gócios para Mulheres, com o propósito de impulsionar o desenvolvi-
mento pessoal para a realização profissional. Criei a arte, reservei o 
local, abri inscrições pelo Instagram… e, no dia, compareceram mais 
de 100 empresárias! Sou para as mulheres a pessoa que eu queria 
ter conhecido quando estava começando a empreender.

Meus eventos têm networking, dinâmicas de grupo, imer-

“
“

Sou para as mulheres a pessoa que 
eu queria ter conhecido quando 
estava começando a empreender

são internacional para Dubai, palestras 
sobre marketing, vendas e contabilida-
de, e trocas de experiências que refor-
çam a importância da essência, do pro-
pósito e da autoestima para uma vida 
abundante. E assim passamos a ser uma 
rede: o Encontro de Negócios formou o 
Club VIP de Negócios para Mulheres.

Nosso Club foi criado para você 
que deseja mudar a história da sua vida 
e do seu negócio e se conectar com mu-
lheres de sucesso. Nele mostro às sócias 
VIP como acessar um novo nível de pros-
peridade e ser protagonista em todas as 
áreas da vida por meio de técnicas de 
marketing e empreendedorismo. Des-
pertamos o olhar acerca de si mesmas, 
para que acreditem no próprio potencial. 
Abordamos o controle do medo, para 
que a insegurança não atrase a evolução.

Os ótimos resultados desse tra-
balho me fizeram idealizar o Congresso 
de Empreendedorismo Feminino, o Co-
nef, para fomentar ainda mais negócios 
na região. A primeira edição foi em 2022 
em Niterói e a próxima já está marcada 
para os dias 28 e 29 de março de 2023. 
Serão dois dias de palestras sobre em-

preendedorismo feminino, com foco em marketing, vendas, fi-
nanças, tecnologia, inovação, internet e influenciadores.

Também estou à frente da Imersão Internacional Dubai, que 
promove uma conexão sociocultural com empresárias nos Emirados 
Árabes. A proposta é integrar as participantes por meio de workshops 
sobre os temas que envolvem o empreendedorismo e promover ex-
periências gastronômicas naquele país. A primeira edição fez tanto 
sucesso que a próxima já está sendo preparada para 2023.

A mentoria ajuda a acertar o caminho sem ter que passar 
por tantos erros e recomeços que nos desestimulam. O poder de 
estar no Club Vip é encurtar o tempo dessa transformação. Juntas 
e cooperativas, perseveramos mais rápido em nosso objetivo.

Camila Nascimento
Fundadora do Club Vip de
Negócios para Mulheres
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Sou uma pessoa muito abençoada. 
Tenho uma família maravilhosa 
e amada e amigos fiéis e presen-

tes. Os meus melhores momentos são 
aqueles em que estou me divertindo 
com eles. Com certeza, gosto mais de 
mim hoje, aos 47 anos, do que aos 20, 
em todos os sentidos.

O empreendedorismo está no 
meu sangue. Comecei confeccionando e 
vendendo roupinhas de Barbie aos nove 
anos e negociava superbem. Esse dom 
herdei certamente da minha mãe, uma 
guerreira incrível, muito amorosa e óti-
ma comerciante. Daí em diante, vendia 
tudo que aparecia na minha frente. Meu 
pai, um grande homem, sempre muito 
carinhoso e protetor, não entendia mui-
to bem esse meu perfil: repetia que eu 
não necessitava daquilo. Mas Deus sem-
pre sabe o que faz. Aos 18 anos, infeliz-
mente ele nos deixou e eu virei o esteio 
da família, cuidando da minha mãe e do 
meu irmão, que na época tinha 13 anos. 

Logo arranjei meu primeiro em-
prego, no Unibanco, vendendo contas, e 
lá bati todos os recordes e ganhei todos 
os prêmios. Assim aconteceu também 
nas Páginas Amarelas. Lembro o dia em que cheguei em casa com 
um conjunto de panelas caríssimas e minha mãe quase enlouque-
ceu. Elas existem até hoje.

Apesar de tanto sucesso, não gostava de trabalhar para 
terceiros. Por isso, aos 30 anos, montei a DB Editora com o meu 
irmão, o fotógrafo Antonio Schumacher, grande parceiro de vida, 
um homem admirável. 

O carro-chefe da DB Editora é o Anuário Niterói Design. 
Com 21 edições, consolidou-se no mercado publicitário como um 
dos melhores veículos da cidade. A partir de 2018, ampliamos 
nosso know-how, agregando produções literárias. Publicamos os 
livros A História da Medicina em Niterói, Câmara Municipal de Ni-
terói – 200 Anos de Glórias, Parque Estadual Serra da Tiririca – 30 
anos, Niterói em Fatos e Fotos, dentre outros. Este último, com-
posto de fotografias exclusivas do meu irmão, é a publicação utili-
zada pela Niterói Empresa de Lazer e Turismo (Neltur) em eventos 
turísticos para divulgar Niterói em âmbito nacional e internacio-
nal. Orgulho-me de ter o meu nome em todas as capas dessas 
históricas e preciosas publicações como coordenadora editorial.

Trabalhando há anos com o mercado de decoração por 
meio do anuário, surgiu a ideia de abrirmos algo no ramo. Assim, 

Franciane Barbosa
Sócia-Proprietária da DB Editora e 

FastFrame Niterói

“
“

É importante ter foco no 
resultado, mas é fundamental 

admirar a trajetória e ter
gratidão pelas conquistas

em 2022, eu e meu irmão inauguramos 
em São Francisco a FastFrame, a maior 
rede de franquias de quadros e moldu-
ras do mundo. No Brasil já são 52 lojas, 
e a de Niterói, feita em forma de galeria, 
é uma das mais belas da rede, segundo 
o proprietário da marca. Escolhemos por 
ser realmente diferenciada, preocupada 
com a qualidade dos produtos, além da 
beleza. Temos mais de 200 opções de 
molduras sustentáveis, feitas de madeira 
de reflorestamento, e com excelente cus-
to-benefício. Também fazemos impres-
são fine art pigmentada, o que garante 
enorme durabilidade e resolução. Tudo 
com grande rapidez na entrega. 

Tanto na DB Editora quanto na 
FastFrame, formamos uma grande famí-
lia, com uma equipe talentosa e respon-
sável, e zelamos pelo bem-estar dos nos-
sos funcionários, pois o sucesso não se 
alcança sozinho. O nosso propósito en-
volve não apenas a nossa prosperidade 
e felicidade, mas também a do próximo, 
por isso apoiamos projetos sociais.

Sou administradora com espe-
cialização em coaching e programação 
neurolinguística há mais de 10 anos, o 

que me faz acreditar piamente no poder da positividade. Atraí-
mos tudo aquilo que vibramos, seja positivo ou negativo. Não 
basta falar, precisamos mudar nossos pensamentos e senti-
mentos, para conseguirmos tudo aquilo que queremos.

Continuo amando vender, porém hoje entendo que em-
preender é mais do que isso. O empreendedor é ousado, cora-
joso e, antes de tudo, um apaixonado pelo que faz. O foco no 
resultado é importante, mas é fundamental admirar a trajetória e 
ter gratidão pelas conquistas. Mais importante do que ter é ser: 
ser feliz, ser amado, ser grato por tudo aquilo que temos e ainda 
iremos conquistar. Sou só gratidão!

Vide Página 32

Franciane Barbosa
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Teresa Neiva 
A escolha pelo segmento co-

mercial de materiais elétricos 
vem de família. Meu pai, Síl-

vio Araújo Filho, era o dono da Casa 
Luma, fundada em 1932, com quem 
meu marido, Paulo Roberto de Bar-
ros Neiva, foi trabalhar e adquiriu 
experiência até abrir a Dimel, em 
1971, com apenas seis funcionários. 
Eu me recordo do Paulo com um di-
cionário nas mãos para escolher o 
nome da loja, que acabou sendo 
uma abreviação de “Distribuidora 
de Materiais Elétricos”. 

No início foi doloroso, por-
que eu não conhecia nada da rotina 
do negócio nem do funcionamento 
do mercado. A necessidade me fez 
aprender na marra a lidar com for-
necedores, liderar equipes e con-
trolar as contas. Mas Deus sempre 
me ajudou muito desde o início da 
viuvez e da minha nova vida. Minha gratidão a Ele, ou eu 
não teria chegado até aqui. 

 Sou muito religiosa. Católica praticante. Minha fé 
me segurou.

Meu filho mais velho, Alexandre, já trabalhava na em-
presa com o pai e na sequência minha filha Isabela também 
se juntou a nós. Tenho três filhos, que são as pessoas mais 
importantes da minha vida, que mais me ensinam e apoiam, 
fundamentais nesta minha trajetória. Hoje, eles são os prin-
cipais responsáveis pelo crescimento do Grupo Dimel e pelo 
prosseguimento ao legado que nos foi deixado.

Aprendo o empreendedorismo todos os dias. Tenho 
meu pai e meu marido como exemplos e meus filhos como 
motivação diária. 

Lidar com pessoas me inspira constantemente. Criar 
relacionamento com clientes de todos os perfis, ouvir suas 
histórias e seus sonhos, é uma experiência pessoal incrível, 
o que também ajuda no atendimento comercial. Assim con-

seguimos atender as expectativas.
Atualmente a empresa conta 

com duas unidades no Centro (Rua 
Barão do Amazonas 405 a 409 e a 
central de televendas, de onde tam-
bém é gerenciado o site, na Rua Vis-
conde de Sepetiba), 64 funcionários 
e mais de 120 mil itens no catálogo 
de produtos, entre materiais elétri-
cos, de iluminação e de decoração. 
O design, aliás, é a minha paixão: 
minha personalidade está em cada 
detalhe, mas, na hora de escolher as 
peças, eu me coloco sob o ponto de 
vista do cliente. Dou palpite em tudo. 

 Meu objetivo atual é expandir 
a empresa em família, dando con-
tinuidade a esta nossa caminhada 
bem-sucedida. Em breve inaugurare-
mos a distribuidora. 

Eu sempre digo que não há 
segredo, pois a fórmula da prospe-

ridade é trabalho e dedicação. Insisto nisso com todas 
as mulheres empreendedoras que conversam comigo em 
busca de conselhos: com determinação, qualquer pessoa 
chega aonde quiser.  

Hoje, não penso em parar. Quem tem empresa não 
se aposenta nunca. Além disso, a vocação empresarial está 
inegavelmente no meu sangue. Minha dica de sucesso para 
os negócios é ficar à frente de tudo, em família, e não dei-
xar a administração nas mãos de estranhos. Também não 
adianta abrir as portas e só aparecer de vez em quando. Eu 
compareço todos os dias e com muito prazer! 

Teresa Neiva
Proprietária da Grupo Dimel

“
“

Gratidão a Deus sempre,
pois sem Ele eu não teria

chegado até aqui

Vide Página 48
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Eliana Nask 
Minha trajetória na Ótica Lidera 

começou com uma história de 
amor duplo: pelo meu marido 

e pelo universo dos óculos. Paulista-
na e publicitária por formação, traba-
lhei como executiva na área de mídia 
e eventos por mais de 20 anos em São 
Paulo, chefiando uma equipe no Brasil e 
duas nos Estados Unidos. O trabalho era 
intenso, com muitas viagens e diversos 
eventos. Essa experiência me deu uma 
base sólida para eu ser a empreendedo-
ra que hoje sou.

Vim morar em Niterói em 2011, 
quando me casei com Anderson Azeve-
do, que é niteroiense e especialista no 
mercado ótico. Empreendedor nato, 
abriu sua própria loja aos 18 anos e ofe-
recia produtos nacionais. A loja tinha 
ótimos clientes e um grande potencial. 
Comecei a dar palpites sobre a imagem 
e o perfil da empresa, e, quando perce-
bi, já estávamos trabalhando juntos.

As óticas locais tinham um perfil 
popular e vendiam as mesmas peças, 
o que nos motivou a reformular nossa 
empresa. Havia uma demanda reprimi-
da por óculos de luxo e decidimos inovar. Mudamos a marca e o 
mix de produtos. Criamos uma nova identidade visual e um proje-
to à altura dos nossos sonhos. 

Lançamos o conceito ótica-boutique no Brasil. Assim nas-
ceu a Lidera Ótica. Nosso reposicionamento, voltado para o mer-
cado de luxo, deu muito certo: hoje temos sete lojas, sendo cinco 
em Niterói e duas no Rio de Janeiro, com itens e atendimento di-
ferenciados, e trabalhamos com mais de 85 grifes internacionais, 
muitas delas com exclusividade.

Nossa concept store, na Rua Ator Paulo Gustavo, foi um 
segundo marco histórico da empresa. É um projeto arquitetônico 
lindo, feito de materiais nobres, todo pensado para receber cada 
cliente de uma maneira única e especial. O resultado foi aprova-
do e reconhecido: saímos com destaque na revista Casa Vogue, 
que mencionou o design impecável, e no Retail Design Blog, que 
publica os melhores projetos arquitetônicos de lojas, hotéis e res-
taurantes pelo mundo. Por tudo isso, a unidade inspirou as nossas 
duas lojas seguintes, no Leblon e no Rio Design Barra. 

Todo ano, vamos a Milão e Paris durante a Semana da 
Moda de Paris, quando paralelamente são realizados os maiores 

Eliana Nask 
Proprietária da Lidera Ótica 

“
“

O que a vida quer da gente é 
coragem. Vá, mesmo com medo.
No fim do dia, você se sentirá

incrível por ter conseguido

eventos de ótica do mundo. Com olhar 
apurado e curadoria especial, trazemos 
o que há de mais maravilhoso dentre os 
lançamentos das grifes de atelier, onde 
óculos são tratados como obras de arte. 
Ter morado na Europa, conhecer a cultu-
ra local e ser fluente em muitas línguas 
facilitam as negociações. 

Nosso slogan é: “Só temos olhos 
para você”. E conseguimos transmitir aos 
colaboradores nossa paixão e alegria em 
atender os clientes, que afirmam sem-
pre sentir uma energia ótima em todas 
as lojas. Eis o nosso dever: fazer a dife-
rença na vida de alguém. 

Eu me dedico integralmente a 
tudo o que me proponho realizar, seja 
um projeto comercial ou pessoal. Eu 
sempre digo: o que a vida quer da gen-
te é coragem. Se tiver medo, vá assim 
mesmo, e no fim do dia você se sentirá 
incrível por ter conseguido. Outra pai-
xão que tenho é pela arte: música, te-
atro, cinema, literatura… também amo 
gastronomia e cerâmica. Acredito que a 
arte salva, que tem o poder de mudar a 

vida das pessoas e a sua visão de mundo. 
Trabalhar com o marido é um aprendizado e um desafio di-

ário. Antes da sociedade com ele, sempre fui absoluta nas minhas 
decisões. Hoje, combinamos que ninguém faz nada sem conver-
sar e chegar a um acordo. Também cuidamos para não deixar que 
os problemas do trabalho interfiram na nossa relação. Damos 
muito valor ao nosso tempo em família, viajando e apresentando 
o mundo ao nosso filho João Gabriel, hoje com 10 anos, nosso 
maior e melhor projeto juntos. 

Vide Página 119
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Mulheres que fazem
Niterói girar

Maria das Graças 
Sou Maria das Graças Viana Bar-

ros, tenho três filhos e três ne-
tos, nasci em Campos dos Goy-

tacazes e resido em Niterói, uma 
cidade cosmopolita com ares inte-
rioranos. Nos anos 1990, meu ma-
rido Celso Barros, movido por seu 
inquietante espírito pesquisador, 
conduziu-nos ao mundo dos polí-
meros e da primeira fábrica de es-
quadrias em PVC do Rio de Janeiro.

O que era perfeito na união 
em nível familiar se tornou uma 
sociedade empresarial vitoriosa 
de 20 anos. Da Belle Acoustique 
fazem parte os nossos filhos, que 
desenvolvem papéis estratégicos 
dentro dos negócios.

Hoje nossas esquadrias estão 
por toda a cidade: Região Oceânica, 
Centro, condomínios, prédios co-
merciais, instalações militares, uni-
dades hospitalares, entre outros. Atribuo nosso sucesso à 
dedicação, à pesquisa e ao acompanhamento nas profun-
das relações pessoais estabelecidas com nossos clientes. 
Realizamos sonhos. 

Temos soluções personalizadas para necessidades 
individuais. Estamos atentos a prováveis cenários, identifi-
camos os sentimentos das pessoas e dos profissionais para 
alavancar a decisão mais adequada na visão de quem vai 
viver dentro do projeto pensado.

Como empreendedora, procuro fazer com que a Bel-
le Acoustique se antecipe às movimentações e tendências 
de mercado, focando sempre na entrega de soluções que 
resolvam o problema do barulho, com portas e janelas an-
tirruído, que previnam vazamentos e protejam da maresia. 
Nossas esquadrias têm um desempenho excepcional nestes 
requisitos, difíceis de serem alcançados por outros materiais 
que não ultrapassem o nosso ticket médio. Amplamente so-

Maria das Graças  
Proprietária da Belle Acoustique

“
“

Todas as pessoas ao meu redor
são importantes para o meu

crescimento: familiares,
clientes e amigos

lidificado nos mercados na Europa 
Ocidental, Estados Unidos e Canadá, 
o PVC tem uma durabilidade extensa, 
é bonito e de fácil manutenção.

Nosso diretor técnico recen-
temente trouxe da Alemanha novas 
ideias. Eu trouxe novas máquinas 
dos Estados Unidos e da Turquia. 
Estamos em fase de expansão a par-
tir de Niterói: inauguramos recen-
temente uma fábrica em Maricá, já 
contratamos a abertura de um be-
líssimo showroom no Casa Shopping 
na Barra da Tijuca e devemos chegar 
a Ipanema em 2023.

Todas as pessoas ao meu re-
dor são importantes para o meu 
crescimento: familiares, clientes e 
amigos. Mas fundamental é Deus, 
a quem devo tudo o que conquistei 
e conquisto em minha vida pessoal 
e profissional.

Participar da NITERÓI DESIGN, na seção Mulheres que 
Fazem Niterói Girar, é um privilégio, pois a revista-anuário 
acredita no potencial de Niterói e de suas empreendedoras. 
A Belle Acoustique tem mulheres trabalhando na produção 
e no atendimento, e dá oportunidades para todas se desen-
volverem. Esperamos você no nosso showroom em Pirati-
ninga, no Facebook, no Instagram e no WhatsApp!

Vide Página 52
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seguia regras já existentes, tenho na nova 
rotina a autonomia que me traz total res-
ponsabilidade sobre todas as pessoas e 
todos os riscos. Este é um aprendizado 
constante. Outros desafios são lidar com 
as pessoas, mediar os conflitos e manter 
uma visão 360 graus. Mas minha adap-
tação foi rápida, pois a energia positiva 
do ambiente da clínica tem tudo a ver 
comigo. Realizamos treinamentos e reu-
niões de metas, o que contribui de forma 
efetiva para o recebimento do Selo de Ex-
celência durante os 11 anos consecutivos 
de nossa franquia em Niterói – um reco-
nhecimento da satisfação e percepção da 
qualidade por parte dos nossos clientes.

Considerando que o empreende-
dor precisa ser um automotivador nato, 
decidi, aos 50 anos, ingressar no mes-
trado em Gestão de Serviços pelo ICSTE 
(Portugal), com foco em experiência do 
cliente, o que aprofundou ainda mais os 
meus conhecimentos na área. E, como 
eu não fico parada, desenvolvo um tra-
balho de business consultant na SISEN, 
associada à Fundação Dom Cabral – uma 

das dez melhores escolas de negócios do mundo. 
Empreender é disciplina, superação, resiliência e, acima de 

tudo, energia. Então, meu conselho é: seja a energia que você 
deseja atrair na sua vida e nos seus negócios.

A Onodera possui um portfólio amplo de procedimentos 
e um horário de funcionamento bem amplo. Oferecemos trata-
mentos estéticos para preenchimento, rejuvenescimento, harmo-
nização corporal, emagrecimento, redução de medidas, manchas, 
celulite, gordura e flacidez. Além disso, estimulamos muito a au-
toestima, reforçando o conceito de que a beleza vem de dentro 
para fora. Promovemos, acima de tudo, relaxamento e bem-estar. 
Nosso lema é: o melhor corpo é aquele com o qual você se sente 
bem. Mulher bonita é aquela que tem luz própria.

Mulheres que fazem
Niterói girar

Sou farmacêutica formada pela UFF e 
sempre trabalhei na área da saúde, 
incluindo a hospitalar, e na indústria 

farmacêutica. Segui a carreira executiva 
durante 14 anos em uma multinacional, 
onde eu era a responsável pelas vendas e 
pelo marketing. Viajava demais a trabalho 
e me relacionava com muitas pessoas e 
empresas. Contudo, intimamente, dese-
java ter um negócio próprio. Meu espí-
rito empreendedor já se manifestava na 
rotina empresarial, pois me envolvia em 
todos os novos projetos e migrava entre 
os setores pelo simples prazer de inovar. 

Em uma de minhas viagens, tive 
contato em São Paulo com a Onodera, 
uma clínica de estética com uma pro-
posta única, com acompanhamento 
multidisciplinar baseado numa visão da 
cliente como um todo. Fiquei encanta-
da e achei que preenchia uma lacuna 
em Niterói. Eu mesma sempre gostei de 
me cuidar, mas não conseguia encon-
trar clínicas disponíveis antes ou depois 
do meu extenso horário de trabalho. Da 
mesma forma, outras mulheres possi-
velmente tinham a mesma dificuldade.

Entrei no site da marca para pesquisar o negócio e concluí 
que este se encaixava nas necessidades do público niteroiense e 
também na minha vida. Assim, em 2011 abri a Onodera. No início, 
conciliava a vida de executiva com a de empresária: ficava à frente 
da clínica à noite, quando voltava das minhas atividades na indús-
tria. Contudo, no segundo ano, tomei a decisão de me dedicar 
somente à clínica, pois era bastante desafiador conciliar as metas 
de ambas as frentes de trabalho. Além disso, ainda acreditava que 
seria uma ótima saída para conseguir, enfim, ter tempo para mi-
nha família e para minha qualidade de vida. 

Pedi demissão e foi um choque na empresa: o presidente, 
em um primeiro momento, não aceitou o fato de eu trocar uma 
carreira executiva ascendente pela oportunidade de empreender. 
Se eu não estivesse tão convicta da minha decisão, teria desistido 
após seus argumentos para me dissuadir. Ao final, ele me disse 
que era difícil abrir mão de uma funcionária da minha qualidade, 
porém afirmou ter entendido minhas razões e me desejou suces-
so. Após 90 dias preparando meu sucessor, me despedi levando o 
carinho de todos e uma placa de reconhecimento.

Enquanto na área executiva, a despeito do alto cargo, eu 

Rejane Petacci  
Proprietária da Clínica Onodera

“
“

Vide Página 115

Rejane Petacci 

Seja a energia que você
deseja atrair na sua

vida e nos seus negócios
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SOMOS EMPREENDEDORAS
E A FORÇA DO COLETIVO

Essência do grupo vai além dos princípios e benefícios da coletividade. Conheça!

Desde que foi criado em 2017, o nome Somos Em-
preendedoras tem se consolidado no cenário do 
empreendedorismo feminino em Niterói como uma 

referência em coletivos de mulheres que buscam ampliar 
os seus negócios na cidade. Essa premissa tem sido um 
forte atrativo para atrair cada vez mais participantes – 
hoje já são mais de 300 empreendedoras. No entanto, elas 
chegam ao grupo atraídas não somente pelas ações e ini-
ciativas desenvolvidas de mulheres para mulheres, como 

VENHA FAZER PARTE DO
SOMOS EMPREENDEDORAS 

VOCÊ TAMBÉM!

@somosempreendedora

Fotos: Adriana Oliveira

Para se inscrever, é preciso acessar 
a página do grupo no Instagram 
e o link de inscrição, disponível a 

cada dois meses. 

Da esquerda para direita: Thais Garcia, Tânia Sá Hamerschimdt  
Helga Vianna, Letícia Torzecki
Da esquerda para direita: Thais Garcia, Tânia Sá Hamerschimdt  
Helga Vianna, Letícia Torzecki

Integrantes do Somos EmpreendedorasIntegrantes do Somos Empreendedoras

também pela possibilidade de estabelecer novas conexões 
em um ambiente seguro e de plena sororidade. Assim é o 
Somos Empreendedoras, guiado pelo princípio que expli-
ca muito da sua essência: “juntas somos mais fortes”. 

Atualmente contando com a gestão de Helga Vianna, 
Letícia Torzecki, Tânia Sá Hammerschmidt e Thaís Garcia, 
este quarteto de mulheres tem se dedicado cada vez mais 
ao fortalecimento do grupo, criando encontros sociais e de 
negócios que cumpram esse papel. Neste ano de 2022, a 
meta está sendo “elevar as mulheres para um próximo ní-
vel”. Isso significa dizer que existe um firme propósito de se-
dimentar cada vez mais antigas experiências, como o Clube 
do Livro, e criar outras oportunidades de estabelecer víncu-
los duradouros entre as participantes, como o Sou Somos, 
o Somos Conecta, o Somos Talk, o Somos Happy e o Somos 
Celebra, além de mentorias e atividades culturais e espor-
tivas. Com o Somos Solidário, o grupo incentivou o viés da 
solidariedade entre todas.

Após lançar dois livros – Adaptar-se é Preciso e 20 
lições para Empreender – e sediar um TED Circle, além 
de várias outras estratégias, algumas já citadas, o Somos 
Empreendedoras segue em sua trajetória ascendente. E, 
como o céu é o limite para a força desse coletivo, quais 
serão os próximos passos no ano que se avizinha? Essa 
resposta se concretizará nos próximos 365 dias de 2023. 
(Texto de Verônica Oliveira / Texto & Café)
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Carismática, determinada e ‘pé no chão’:
uma estrela que é gente como a gente

THAÍSSA
CARVALHO

Texto: Irma Lasmar 
Foto: Leo Lemos
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Thaíssa Carvalho é um verdadeiro fenômeno, mas isso não lhe tira a 
humildade. A atriz carioca, nascida e criada no bairro Lins de Vas-
concelos, descobriu a vocação artística aos 13 anos, ao encenar 

sua primeira peça, em 1997. Começou na TV aos 15, como figurante 
na novela Suave Veneno. Depois, manteve-se nas telinhas todos os do-
mingos no Balé do Faustão. E lá se vão 25 anos de carreira, sete peças 
e oito novelas: Alma Gêmea, O Profeta, Viver a Vida, duas temporadas 
de Malhação, Flor do Caribe e A Regra do Jogo, na Rede Globo, e Apo-
calipse, na Record. Fez também os seriados Tecendo o Saber (Futura), 
Histórias do Brasil (TV Brasil), Preamar (HBO), Pé na Cova (Globo) e Fi-
lhas de Eva (Globoplay). Nesse ínterim, ainda se diplomou em Nutrição 
pela Uerj e integrou o elenco do Linha Direta, Sítio do Picapau Amarelo 
e Super Chef Celebridades, além das participações em filmes e clipes 
musicais. Em 2022, estrelou as séries Sob Pressão (Globo) e Sara, Lia e 
Léa (Netflix). Leonina de 4 de agosto, completou 40 anos com carinha 
de 20 e voltou às salas de aula para cursar a faculdade de Cinema. Nesta 
entrevista, ela abre sua vida, seus planos e seu coração. 

Niterói Design - O que te motivou a estudar teatro tão jovem? 
Thaíssa Carvalho - Não foi algo planejado. Eu era atleta, jogava vôlei em clube 

de segunda a sábado, porque fui uma adolescente alta. Quando parei de crescer, per-
cebi que não teria como continuar naquele esporte. Senti um vazio muito grande. Já 
havia feito um curso de modelo quando mais nova, pois fui uma criança hiperativa e 
falante, então em toda atividade pela qual eu me interessava os meus pais me matri-
culavam. Um dia vi uma reportagem na TV sobre o curso Tablado, com uma fila imensa 
para inscrição. Imaginei que era algo divertido e pedi à minha mãe para me levar.

ND - E o que essa experiência te despertou para a profissão?
TC - Lá descobri a arte e me apaixonei completamente. Durante três anos, 

aprendi a produzir peças, desde o figurino até a iluminação. Logo na minha estreia no 
palco, na peça Sonhos de uma Noite de Verão, vi a mágica se realizar e me encantei. 
Encontrei o lugar onde poderia vivenciar inúmeros universos. 

ND - Seus pais, Jorge e Darly, te apoiaram desde o início da carreira?
TC - Sim! Como não tínhamos artistas na família, a arte parecia algo distante da 

nossa realidade, apesar de a apreciarmos desde sempre. Meus pais são empresários 
e meu irmão, Jamerson, é engenheiro. Aprendi como funciona a área artística viven-
ciando pessoalmente o meio.

ND - Como pintou o balé do Domingão do Faustão?
TC - Uma amiga da época do colégio era bailarina do Faustão e me sugeriu fazer 

o teste. Eu disse a ela que não era profissional, mas fui lá e passei. Artista tem que cor-
rer atrás e aprender. Eu aproveitei a oportunidade que me apareceu. Tinha 18 anos. 
Foi uma ótima experiência e uma enorme responsabilidade, em que pude vivenciar a 
rotina de produção de um programa ao vivo. 

ND - Verdade que você estagiou como nutricionista dentro da própria Globo? 
TC - No último ano da faculdade, em 2005, consegui uma vaga no restaurante 

do Projac. Continuei próxima do ambiente artístico enquanto cumpria o estágio obri-
gatório de conclusão do curso. Assim, soube que a produção da nova novela, Alma Gê-
mea, procurava uma atriz com traços indígenas. O diretor Jorge Fernando gostou de 
mim e me escalou. Não somente isso: deu conselhos preciosos que me estimularam 
a acreditar mais em mim. Afirmou que eu conseguiria êxito se eu me dedicasse. Era o 
aval de que eu precisava para me ver como profissional.

  ND -  Você já era atriz, quando se formou nutricionista, e desde então também 
trabalha na empresa de seus pais. Por que concilia profissões tão diferentes?

TC - A carreira artística no Brasil é instável, e a Nutrição seria uma alternativa 
caso meu sonho não desse certo. Era o meu plano B. Como meus pais possuem uma 
empresa de materiais hospitalares, pensei primeiro em estudar Medicina, mas aí não 
me sobraria tempo para a arte. Penso que o artista deve se reinventar e empreender. 
Hoje, ambos são meu ganha-pão. 

ND - Agora você está cursando a faculdade de Cinema. Pretende atuar mais 
nas telonas?

TC - Quero conhecer de forma ampla o funcionamento da indústria cinema-
tográfica, pois o futuro do ator é saber produzir seus próprios trabalhos, principal-
mente com a chegada do streaming. Sou uma pessoa amparada no conhecimento. 
Sou ‘nerd’ mesmo! Não paro de estudar: também já fiz curso de interpretação e de 
inglês em Los Angeles.

ND - Dentre TV, teatro e cinema, qual dessas modalidades é a sua favorita? 
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TC - Não tenho preferências. São artes diferentes que se complementam. Cada 
uma tem sua técnica no que se refere à impostação de voz, expressão facial, posiciona-
mento em cena e outros detalhes.   

ND - O seu currículo tem comédia, drama, ação… Qual estilo cênico te dá 
mais prazer?

TC - O que me dá mais prazer é aquilo que ainda está por vir. Tenho um mercado 
aberto no humor, mas desejo muito um dia interpretar um drama intenso ou uma vilã. 
Gostaria também de fazer um curso de roteiro, porque existem ótimas histórias a serem 
contadas da nossa própria literatura. Por exemplo, não vemos muitos personagens indíge-
nas ou textos de ficção. Outro curso que me interessa muito é o de dublê, para atuar em 
cenas de ação. 

ND - Quem são seus ídolos ou referências no meio? 
TC - Fernanda Montenegro. Já a encontrei em alguns eventos e toda vez fico ner-

vosa na hora de cumprimentar. Mas ela é sempre maravilhosa comigo e com todos.
ND - Que atores passou a admirar após vocês contracenarem juntos?
TC - Letícia Spiller é iluminada, generosa e me ajudou muito. Giovanna Antonelli 

também: já me avisou de vários testes. Tenho enorme gratidão pelas duas, com as quais 
dividi cenas em Viver a Vida. Paolla Oliveira, que conheci em O Profeta, é uma querida.

ND - O que gosta de fazer nas horas vagas?
TC - Priorizo estar com pessoas importantes para mim. Ligo para meus pais e para 

minhas amigas, pergunto onde estão e vou ao encontro deles. Meus programas favoritos 
são teatro, shows e viajar.

ND - Quais as suas maiores qualidades? E os seus defeitos?
TC - Meu defeito é ser teimosa. Venho trabalhando na minha mente que é preciso 

sempre parar, respirar e avaliar se estou cismando com a coisa certa. Já fui muito orgu-
lhosa, hoje bem menos. Quanto à minha qualidade, sou guerreira, forte, determinada, 
difícil de tombar.

ND - Qual o seu segredo para chegar tão jovial aos 40 anos?
TC - Não é só ‘genética’, como muitos pensam. Nunca consumi bebida alcoólica 

nem qualquer tipo de droga, e isso faz a diferença com o tempo. Não sou radical com 
minha alimentação nem com a malhação, mas é claro que me cuido, principalmente 
quando as roupas não estão cabendo, ou o colesterol está alto, ou mesmo durante a pre-
paração para um papel que exija de mim uma boa forma e mais disposição. O exercício 
físico eu encaixo na minha rotina conforme a agenda permite. Mas o segredo principal 
é estar em paz consigo mesmo, pois daí vem a autoestima e o equilíbrio emocional, que 
comandam o corpo. Se a cabeça não estiver boa, nenhuma dieta funciona. Beleza para 
mim é estado de espírito, e não traços predefinidos.

ND - Você congelou seus óvulos e realizou procedimentos para estimular o colá-
geno no rosto. A passagem do tempo te preocupa?

TC - Não em termos de aparência. Todos vamos envelhecer, isso é fato. Eu que-
ro ter saúde física, mental e espiritual. Claro que os 40 trazem uma pressão biológica 
quanto à maternidade e, por isso, optei pelo congelamento de óvulos. Sobre a pele, não 
queria nada invasivo, que mudasse as minhas expressões, mas algo para repor o viço 
perdido. E os lasers estimulam a produção de colágeno natural.

ND - Qual seu prato predileto?
TC - Hambúrguer é o meu ponto fraco! 
ND - Qual o tipo de homem ideal para você?
TC - Aquele que não me perturba (risos)! Honesto e parceiro, que queira uma mu-

lher e não uma segunda mãe. Infelizmente, este perfil está cada vez mais raro. Mas casar 
nunca foi um sonho ou projeto de vida; isso para mim é consequência de uma relação legal, 
com amizade e respeito. Antes disso, minhas prioridades são a felicidade da minha família 
e a realização profissional. 

ND - Como você se vê daqui a dez anos?
TC - Vejo-me ativa e reconhecida. Talvez dirigindo trabalhos ou dona de minha 

própria produtora. E com filho, mas não necessariamente casada. Enfim, feliz.
ND - Thaíssa Carvalho por Thaíssa Carvalho.
TC - Sou feliz fazendo pessoas felizes. Faço arte para tocar as pessoas de 

alguma maneira. 
ND - Deixe um recadinho para seus fãs niteroienses!
TC - Tenho muito carinho por Niterói, onde visitei meus primos durante a minha 

infância. Adoro as praias e as pessoas! Minha gratidão e meu afeto a todos!

Produção - Figurino: Patricía Mattos; Joias: Ana Eliza Roder França; Sandália: Shoe House; 
Make e hair: Paula Rochstroch.

Sou feliz fazendo
pessoas felizes ““
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LIFTING DE TÊMPORA COM
RESULTADO IMEDIATO

Imagine rejuvenescer anos e resgatar a autoestima 
em até 40 minutos com apenas um procedimento. 
O que parecia inimaginável já é possível com o lif-

ting de têmpora, uma técnica de fios definitivos que 
o Dr. Sleiman Karam utiliza desde 2004 no Líbano. O 
especialista adaptou o método de rejuvenescimento 
imediato para a pele dos brasileiros, tornando-o ex-
clusivo. A durabilidade é grande, variando de acordo 
com a idade e o grau de flacidez.

“Esses fios milagrosos não atravessam a pele, 
ou seja, não deixam cicatrizes, inchaços ou edemas. 
Por isso, é a técnica mais procurada pelas celebri-
dades, e agora está também ao alcance de qual-
quer pessoa. O lifting é realizado em consultório, 
com anestesia local, sem necessidade de interna-
ção e nem repouso”, garante o cirurgião, formado 
em Medicina na França e em Odontologia no Brasil 
e no Líbano. 

Dr. Sleiman Karam também realiza, com des-
taque no meio, rinomodelação definitiva e outros 
tratamentos estéticos não invasivos. E é o criador do 
Low Dense Fat (LDF), o tão falado emagrecimento 
facial. Ele foi o primeiro profissional a ser reconhe-
cido pelo Conselho Federal de Odontologia (CFO) na 
realização de harmonização orofacial, procedimento 
que promove o equilíbrio entre estética e funciona-
lidade do rosto e do sorriso, também não invasivo e 
realizado no consultório. 

O cirurgião é professor de harmonização orofa-
cial no Brasil e na Europa e perito judicial no Brasil, na 
mesma área. Atende em sua clínica, a Bodyface, em 
Icaraí-Niterói. É atualmente o presidente da Comis-
são Técnica de Harmonização Orofacial do Conselho 
Regional de Odontologia do Rio de Janeiro (CRO-RJ).  
E ainda ministra cursos para profissionais da área da 
saúde em vários países.

“Tenho prazer em compartilhar minhas ex-
periências, para que outros profissionais da área 
da saúde, assim como eu, consigam realizar o so-
nho de seus pacientes e lhes dar uma vida melhor, 
uma vez que a aparência é um ponto central de 
vários âmbitos da vida. Quem busca a harmoniza-
ção quer melhoria também nos campos emocio-
nal e psicológico, e não apenas estético”, constata 
ele, que confere a mesma beleza do rosto ao cora-
ção das clientes.

Procedimento rápido, indolor e durável revoluciona a
harmonização facial e devolve a autoestima em minutos

ESTÉTICA E SAÚDE
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Hoje é possível corrigir assimetrias e melhorar 
as proporções faciais por meio da lipoaspiração a laser. 
Outra especialidade do Dr. Sleiman Karam, este proce-
dimento cirúrgico minimamente invasivo modela o con-
torno corporal e facial (papada e terço médio da face), 
superando a lipo tradicional em segurança e resultados 
devido à capacidade de estimular a produção de coláge-
no para o enrijecimento da pele.

 O laser é direcionado às células de gordura para 
derretê-las, de modo que sejam facilmente removidas 
do corpo por meio de uma pequena cânula, menor do 
que a utilizada nas lipoaspirações tradicionais, o que 
significa incisões menores e menos chance de cicatri-
zes. Esse tipo de lipólise permite que o cirurgião seja 
mais preciso na remoção da gordura, que, liquefeita, 
fica mais fácil de sugar do corpo. 

“O pós-operatório é menos doloroso do que a 
da lipoaspiração tradicional, pois as tecnologias a laser 
tornam o procedimento menos traumático para os teci-
dos moles circundantes, como vasos sanguíneos e pele. 
Como resultado, o período de recuperação é menor e a 
dor é bastante reduzida. Os pacientes têm menos he-
matomas e inchaços e retornam mais rápido à rotina”, 
garante o cirurgião.

NOVIDADE: CONHEÇA A

LASERLIPÓLISE

Dr. Sleiman Karam - CRO-RJ 31882 
Especialista em Harmonização Orofacial

Coordenador da Comissão Técnica de Harmonização 
Orofacial do CRO-RJ

Professor internacional de HOF

Clínica Bodyface
Rua Ator Paulo Gustavo 65, Icaraí-Niterói/RJ
Agendamentos pelo telefone 21 9 9890 4302

Instagram: @dr.sleimankaram
Site: drsleiman.com.br

TOXINA BOTULÍNICA 
PREENCHIMENTOS

RINOMODELAÇÃO DEFINITIVA
LIPO DE PAPADA 

FIOS DE PDO
EMAGRECIMENTO FACIAL 

BICHECTOMIA
FOX EYES

LIFTING DE PESCOÇO
BIOESTIMULADOR DE COLÁGENO

CONTORNO FACIAL
LIP LIFTING

LIFTING DE TÊMPORA
PRÓTESE DE MENTO
TOP MODEL LOOK

REESTRUTURAÇÃO TECIDUAL

PROCEDIMENTOS:
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AS CIRURGIAS PLÁSTICAS
MAIS REALIZADAS NO BRASIL

O implante de silicone nos 
seios, a lipoaspiração, a 

abdominoplastia, a mastopexia 
(cirurgia para levantar os seios) 

e a mamoplastia redutora 
lideram a lista. Saiba mais!

ES P EC I A L I Z AÇÕ ES :

CIRURGIA PLÁSTICA
Universidade Federal do
Rio de Janeiro
Patrono:
Dr. Ivo Pitanguy

CIRURGIA GERAL:
Universidade Federal do
Rio de Janeiro

DERMATOLOGIA: 
Membro titular
da Sociedade 
Brasileira de
Dermatologia

O Brasil ultrapassou os Estados Unidos e se 
tornou o país que mais realiza cirurgias 
plásticas no mundo. O Dr. Eduardo Con-

sídera, que há mais de vinte anos realiza pro-
cedimentos cirúrgicos estéticos na cidade de 
Niterói, comenta que os benefícios da cirurgia 
plástica vão muito além da aparência, afastan-

do problemas relacionados à autoestima, como 
a depressão. Também auxilia na recuperação de 

doenças e aspectos funcionais do cor-
po, que podem ser corrigidos ou 

aprimorados com procedimen-
tos cirúrgicos.

Entre as intervenções 
mais procuradas, o aumen-
to do tamanho das mamas 
com próteses de silicone, in-
dicadas para tratar mamas 
pequenas, flácidas e pouco 
projetadas, aparece em pri-
meiro lugar. De acordo com 

o Dr. Consídera, os implan-
tes variam em formato 
e em tamanho: existem 

aqueles chamados “redon-
dos” (que projetam mais o 
colo) e aqueles ditos “ana-
tômicos” (com aspecto 
mais natural). “A escolha 
é sempre individualizada, 
baseada no desejo e na es-
trutura corporal da pacien-

Foto: Renato  - by www.
vazquezdesigngrafica.wixsite.com/vazquez

zap 21 997113824

Médico Responsável:
DR. EDUARDO TAVARES CONSÍDERA

CRM 5270151-3/RJ

AS CIRURGIAS PLÁSTICAS
MAIS REALIZADAS NO BRASIL
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te”, esclarece o médico.
A cirurgia de prótese de silicone leva cerca de duas 

horas, em média, e não necessita internação hospitalar, de 
modo que a paciente recebe alta e pode voltar para casa no 
mesmo dia.

A lipoaspiração vem em segundo lugar. A técnica re-
move acúmulos de gordura localizada em áreas como abdo-
me, cintura, costas, coxas e braços. Como resultado, temos 
a modelagem do contorno corporal, com a melhor definição 
das regiões tratadas. “O material é aspirado com o auxílio de 
cânulas muito finas ligadas a um aparelho a vácuo”, explica o 
Dr. Consídera. Esse recurso é chamado de lipoescultura. Regi-
ões como barriga, coxas, flancos, costas e braços são os locais 
onde o procedimento é mais realizado, ajudando a melhorar 
o contorno do corpo. A técnica da hidrovibrolipoaspiração 
permite utilizar cânulas ainda menores. Desse modo, o pa-
ciente obtém resultados muito superiores do que os da lipo-
aspiração convencional, com recuperação acelerada.

A lipoaspiração não é indicada para pacientes obesos 
nem com intuito de emagrecimento. Além disso, há limites 
de segurança deste procedimento, que devem ser respeita-
dos (aspiração de até 5% do peso corporal). Os resultados 
costumam ser muito satisfatórios e podem servir de estí-
mulo para que o paciente mantenha um estilo de vida sau-
dável, com exercícios e alimentação equilibrada.

Em seguida, em termos de frequência, o Dr. Eduardo 
Consídera elenca as cirurgias de abdominoplastia, plástica 
das pálpebras (blefaroplastia), suspensão das mamas (mas-
topexia), redução mamária, plástica do nariz (rinoplastia) e 
cirurgia do rejuvenescimento da face (lifting facial).

HARMONIZAÇÃO CORPORAL
Com a chegada do verão, tam-

bém é comum a realização da glu-
teoplastia. Essa cirurgia aumenta o 
tamanho do bumbum e modela o for-
mato dos glúteos. “O procedimento é 
procurado por pacientes incomoda-
das com o pouco volume das náde-
gas, seu formato ou a presença de 
flacidez”, explica o Dr. Consídera.

HARMONIZAÇÃO FACIAL
Além dessas cirurgias, os pro-

cedimentos estéticos não cirúrgicos 
são alternativas ou complemento de 
cirurgias como: a aplicação de Botox® 
(toxina botulínica), preenchimento 
facial e labial com Ácido Hialurô-
nico e aplicação de fios de sus-
tentação, por exemplo.

Esses tratamentos sua-
vizam os sinais de envelheci-
mento da face e as marcas de 
expressão. Também conseguem 
harmonizar o visual, ao melhorar 
as proporções da face, com resulta-
do natural. De acordo com o Dr. Con-
sídera, é essencial uma avaliação técnica 
cuidadosa, que também leve em conta a 
expectativa de cada paciente.

Av. Sete de Setembro, 317, salas 1502 a 1509 | Jardim Icaraí | Niterói - RJ

CNPJ: 06306498/0001-00

ESTACIONAMENTO NO LOCAL 24H

www.clinicaeduardoconsidera.com.br
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Muitas vezes associada apenas à estética, a nutrição vai 
muito além do emagrecimento. Sua função primordial 
é fortalecer a imunidade, trazendo suporte à saúde, 

longevidade e proteção ao organismo. E, além de uma boa 
aparência, o equilíbrio alimentar também melhora a autoes-
tima e o bem-estar.

“A nutrição é nossa aliada na prevenção de gripes, resfria-
dos, doenças crônicas não transmissíveis e doenças virais, como a 
Covid-19. Uma alimentação adequada fornece todos os nutrien-
tes para a saúde e se reflete na imagem, incluindo a qualidade da 
pele, dos cabelos e das unhas, evita acne e estrias e reduz gordu-
ra localizada e obesidade, por exemplo”, alerta a Dra. Deisi Laís 
Müller, nutricionista pós-graduada em Farmacologia e especialis-
ta em Nutrição Esportiva. 

A vitamina C é uma das mais importantes para a imu-
nidade. Presente no limão, no kiwi e na lima-da-pérsia, dentre 
outros alimentos, este nutriente importante auxilia na absorção 
de ferro. A vitamina D é encontrada no salmão, mas seu per-
centual é baixo em ovos, carnes e leite, sendo necessário o uso 
de suplementos em casos de deficiência. A vitamina E, presente 
nos vegetais verde-escuros, é um potente modulador intestinal 
e auxilia na atividade hormonal. 

Já o zinco, encontrado em castanhas, chocolate amargo, 
feijão e grão-de-bico, melhora a cognição e o desempenho espor-
tivo. Outro nutriente importante é o magnésio, existente no aba-
cate e na semente de abóbora – ricos em fibras e em vitaminas 

AUMENTE A IMUNIDADE E
EVITE DOENÇAS VIRAIS

Como a nutrição correta promove saúde e proteção ao organismo

lipossolúveis, que regulam o sono e melhoram a performance e a 
concentração, além de auxiliarem no ganho de massa muscular.

Por sua vez, os probióticos, presentes em produtos lác-
teos, na cúrcuma e em suplementos como glutamina, podem ser 
interessantes em alguns casos na modulação intestinal, prevenin-
do a invasão de bactérias, vírus e patógenos. A curcumina é alta-
mente anti-inflamatória e associada à piperina se torna mais efi-
ciente. A cúrcuma longa é da mesma família do gengibre e ambos 
estão relacionados à redução de células cancerígenas. O ômega 
3, recomendado para o fortalecimento imunológico e a redução 
do LDL, está normalmente pouco presente nos alimentos, sendo 
necessária a suplementação. 

“O nutricionista adequa os nutrientes necessários com a 
utilização de anamnese clínica e a avaliação de exames bioquími-
cos, nos quais identificamos as deficiências de vitaminas e mine-
rais e traçamos um planejamento completo, que inclui alimentos 
específicos e uma suplementação de prescrição individualizada”, 
explica a profissional, experiente em nutrição clínica hospitalar, 
clínica esportiva e emagrecimento.

No tratamento para perda de peso e gordura, a Dra. Deisi 
utiliza o método de avaliação por bioimpedância inbody 120 e 
fita métrica. Além da orientação de suplementos, ela traça um 
planejamento alimentar com listas de substituição ilustradas para 
facilitar a adesão e a compra dos itens prescritos. Possui parcerias 
com lojas de suplementos e de produtos naturais, com cupons de 
desconto, para facilitar o alcance dos resultados. 

Graduada em Nutrição pela Unesa; Executiva em Gestão Empresarial pela FGV; Especialista 
em Nutrição Esportiva pela Universidade Cruzeiro do Sul; Pós-graduada em Farmacologia pela Faveni

Membro da equipe de pesquisa da FMT-HVD, hospital de referência internacional em doenças 
tropicais do Amazonas; Autora de artigos científicos em veículos renomados da área da saúde, como 

Brazilian Journal of Health Review e Revista Feridas; Palestrante em empresas e instituições

Instagram:@dra.nutrideisi
Avenida Sete de Setembro 317,  Jardim Icarai - Niterói/RJ

21 98206-9680
Dra. Deisi Laís Müller

CRN 21101686

Agendamento
doctoralia:
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TENDÊNCIAS
No que depender das capitais da 

moda, as tendências para 2023 
vão ser marcadas pelo retorno da 

alegria e da esperança, traduzidas em 
roupas que parecem festejar. De fato, o 
otimismo pontua essa nova fase da in-
dústria, enquanto a pandemia dá sinais 
de enfraquecimento ao redor do mundo. 

É esperada a volta dos anos 1920, 
período esse que definiu o final da Gripe 
Espanhola e das restrições impostas du-
rante a Primeira Guerra Mundial. A moda 
da época ficou gravada pelo espírito gla-
mouroso, com muitos brilhos, pérolas, 

penas e sensualidade. Essas tendências agora ressurgem, assim como 
as peças em alfaiataria com cortes impecáveis, sempre em combina-
ções monocromáticas, tanto em tons neutros quanto naqueles mais 
vibrantes. O blazer também é usado sozinho, numa pegada arrojada 
que funciona para mulheres de estilo sensual. O maximalismo espor-
tivo vai transformar qualquer peça comfy, ou seja, roupas confortá-
veis, em algo autêntico a ser usado em diferentes momentos. 

“As palavras que descrevem a tendência são cores vibrantes, 
construções inusitadas, inovação e extravagância”, garante Mariana 
Nogueira, empresária que possui mais de 15 anos de experiência no 

MODA
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Bolsa: Shoe House

Óculos Loewe:
Lidera Ótica

Look: Delle 
Spose Atelier Look: Patrícia

Mattos Atelier

PARA 2023
segmento. O barbie core, tendência divertida e rosa-choque, trouxe 
à tona o universo pink, a cor saturada e poderosa se tornou uma das 
maiores tendências da atualidade. Outras cores que prometem vir 
com tudo são o verde, o azul, o roxo, o vermelho-cereja, a terracota 
e vários tons de laranja. Mais uma vez o animal print estará em alta, 
com estampas de onça, cobra, leopardo e zebra. Em grande contraste 
com as roupas supercoloridas, o all black vai voltar com tudo no pró-
ximo ano, principalmente durante as estações mais frias.

De acordo com Mariana, proprietária da Delle Spose Atelier, 
uma nova opção em Niterói para noivas modernas e com gosto sofis-
ticado, os brilhos e paetês irão dominar as vitrines. “Detalhes luxuo-
sos aparecem muitas vezes como foco central; noutras, como deta-
lhes das peças, por vezes combinados também com transparências. 
As plumas também marcam presença, assim como os cristais. Tudo 
ganha um clima de festa. É assim que o glamour dará as caras nas 
tendências 2023, uma temporada onde o exagero marcará presença”, 
garante ela, que também é influenciadora no ramo de moda. Para 
finalizar, teremos a volta do top tomara-que-caia: a blusa típica dos 
anos 2000 promete aparecer em grande quantidade.

É, portanto, o momento de deixar um pouco de lado os looks 
mais austeros e apostar na sensualidade, no glamour, nas cores e no 
estilo maximalista. Prepare-se para ver muitos brilhos e tudo que re-
mete ao universo festivo. Assim, o armário ficará mais divertido e a 
vida, certamente, mais leve.
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Joia em prata:
Ana Eliza Roder França

Sandália: Shoe House

Look: Delle 
Spose Atelier

Óculos Loewe:
Lidera Ótica

Sandália:
Shoe House

Look: Patrícia Mattos Atelier

Joias em ouro 18k:
Leonardo Magalhães









TURISMO

Niterói já é referência turística nacional desde que co-
meçaram a ser erguidos os primeiros monumentos 
do Caminho Niemeyer, um conjunto de equipamen-

tos culturais projetados pelo arquiteto Oscar Niemeyer nos 
bairros da orla da Baía de Guanabara, do Centro à Zona Sul. 
Mas nos últimos meses vem atraindo ainda mais a atenção 
de milhares de pessoas, da cidade e de fora dela, com a 
realização de inúmeros eventos para todo tipo de público.

Com 11 km de extensão, o complexo é composto 
pela Fundação Oscar Niemeyer, o Memorial Roberto Sil-
veira, o Teatro Popular Oscar Niemeyer, a Praça Jusceli-
no Kubitschek, o Reserva Cultural, a Estação Catamarã de 
Charitas e o Museu de Arte Contemporânea (MAC) - seu 
maior destaque.

“Quando o Caminho Niemeyer foi projetado, o obje-

tivo era revitalizar aquele trecho da orla litorânea. Temos o 
privilégio de estarmos em uma cidade que reúne tantas edi-
ficações maravilhosas, que muita gente nem conhecia. Com 
os eventos, além de garantir à população uma programação 
diversificada, chamamos as pessoas para desfrutarem desses 
locais, que são nossos cartões postais”, explica a presidente 
do Grupo Executivo do Caminho Niemeyer, Barbara Siqueira.

Um dos destaques da nova programação foi a Pri-
meira Maratona de Niterói, em maio de 2022, com largada 
e chegada no Teatro Popular Oscar Niemeyer, no Centro, 
aberto a todas as categorias de atletas, entre maratonistas 
e amadores. No mesmo mês, o local recebeu uma multidão 
para o maior festival de churrasco do estado do Rio, o Blend 
BBQ Festival, que contou com barracas de cervejas artesa-
nais e shows de rock nacional e internacional, além de uma 

Teatro Popular Oscar Niemeyer

Museu de Arte Contemporânea Reserva Cultural

Foto: Antonio Schumacher Foto: Antonio Schumacher

Foto: Antonio Schumacher

CAMINHO NIEMEYER:
PATRIMÔNIO ABERTO A TODOS

Vasta e variada programação artístico-cultural atrai cada vez mais
espectadores às obras arquitetônicas nacionalmente famosas de Niterói

Museu de Arte Contemporânea

Vasta e variada programação artístico-cultural atrai cada vez mais
espectadores às obras arquitetônicas nacionalmente famosas de Niterói
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área recreativa para as crianças.
A tela do projeto Cinema Open Air também passou 

pelo Caminho e atraiu um grande número de pessoas em 
junho, para sessões de filmes brasileiros. “Oferecemos 300 
assentos e ainda disponibilizamos espaços para quem quis 
se acomodar com cangas e cadeiras de praia”, conta a presi-
dente. Realizado logo em seguida, o Festival Canta Niterói re-
cebeu com mais de 10 mil espectadores presenciais. O show 
reuniu grandes estrelas, como os cantores Thiaguinho, Luísa 
Sonza, Dilsinho, Pedro Sampaio e L7NNON.

“Sabemos do potencial do espaço e acreditamos que 
utilizá-lo para shows, grandes feiras e eventos é uma grande 
vantagem para a população da cidade e do entorno, que 
acaba tendo o acesso facilitado a tantas atrações. É como 
receber eventos no quintal de casa”, finaliza Barbara.

Outro grande evento organizado pela Prefeitura foi 
o Carnaval do município. Ao todo, 31 agremiações desfila-
ram em três dias. O Caminho Niemeyer foi transformado 
em uma arena com arquibancada para cinco mil pessoas. 
Foi montada uma arena em formato de “U”, na qual as 
escolas entraram e saíram pelo mesmo local. A entrada do 
público foi gratuita. 

Por todos estes diferenciais, o Caminho Niemeyer 
eleva ainda mais a nossa bela Niterói a um alto patamar de 
cidade turístico-cultural para o Brasil e o mundo.

Blend BBQ Festival Festival Canta Niterói

Foto: Lucas Benevides

Festival Canta Niterói

Carnaval 2022

Primeira Maratona de Niterói

Foto: Divulgação

Foto: Bruno Eduardo Alves

Foto: Lucas Benevides

Foto: Lucas BenevidesFoto: Lucas Benevides

Primeira Maratona de Niterói
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BÚZIOS:
UM DESTINO

SEMPRE EM ALTA
Apaixone-se por este balneário, paradisíaco e 

sofisticado ao mesmo tempo, que é um dos mais 
procurados por turistas do mundo inteiro

Foto: Antonio Schumacher

Vista aérea da Praia da Ferradurinha



A 165km de distância da capital fluminense, na extremi-
dade da belíssima Região dos Lagos (ou Baixada Lito-
rânea) do estado do Rio de Janeiro, está a hipnótica 

Armação dos Búzios. Pequena em suas dimensões e múltipla 
em seus encantos, trata-se de uma cidade realmente dife-
renciada. Sua diversidade de atrativos naturais, esportivos, 
gastronômicos, culturais e de lazer, bem como a qualidade 
da rede hoteleira, fazem dela um dos destinos turísticos mais 
procurados do mundo.

Ao mesmo tempo em que seu formato peninsular lhe 
confere uma extensa orla com 32 deslumbrantes praias e a 
vocação para a economia pesqueira, a passagem da mundial-
mente famosa atriz francesa Brigitte Bardot nos anos 1960 
presenteou o balneário com a fama e o glamour presentes até 
os dias atuais. A pacata e desconhecida vila de pescadores, 
que era o terceiro distrito de Cabo Frio, passou a ilustrar as 

capas de jornais e revistas de todo o mundo. 
O resultado disso é um município – emancipado em 

1995 – com atividades diurna e noturna, entre a natureza pa-
radisíaca, boutiques elegantes, bares modernos, restaurantes 
com alta gastronomia e outros ambientes de alto nível, com-
patíveis aos melhores estabelecimentos de qualquer metró-
pole. Assim o turismo se tornou o carro-chefe da economia 
local, que recebe  aproximadamente um milhão de visitantes, 
entre nacionais e internacionais, a cada alta temporada, ou 
seja, de novembro a abril, sendo 300 mil deles os turistas de 
cruzeiros, por ser uma das paradas preferidas de transatlânti-
cos com destino à capital. 

A retomada econômica marcou os últimos meses. Se-
gundo dados oficiais, o município foi um dos que mais gera-
ram empregos formais no estado em setembro de 2022, com 
alta de mais de 20% no crescimento econômico. A cidade re-
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Vista aérea da Praia de Geribá

Escultura de Brigitte Bardot no CentroCampeonato Mundial de Vela
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cebeu o Prêmio Band Cidades Excelentes nos quesitos Desenvolvimento 
Socioeconômico e Município Excelente do Estado do Rio de Janeiro, am-
bos na categoria entre 30 mil a 100 mil habitantes. 

“Nas últimas décadas, houve um vultoso aumento de infraestru-
tura e equipamentos e diversificação de produtos turísticos e grande 
oferta de serviços. Atualmente, têm sido priorizadas as iniciativas para 
posicionar a cidade como destino sustentável, elegendo projetos ligados 
à qualificação de praias com parâmetros ambientais, ao avanço da im-
plantação da Taxa de Proteção Ambiental (TPA) e ao incentivo à implan-
tação das trilhas como forma de aliar a manutenção das unidades de 
conservação (UCs) ao uso sustentavelmente turístico de áreas verdes”, 
conta Maycon Siqueira, secretário municipal interino de Turismo de Ar-
mação dos Búzios.

Inúmeros eventos promovidos ou apoiados pela Prefeitura mo-
vimentam ainda mais o setor de turismo, inclusive no período de baixa 
temporada, como o Búzios Jazz e Blues, em maio; o Búzios Cine Festival, 
em junho; o Biker Fest, em agosto; o Festival Gastronômico e a mundial-
mente famosa  regata Wine in Búzios, em outubro. No concorrido verão, 
são realizadas a festa de aniversário da cidade, em 12 de novembro; a 
exposição de carros históricos – chamada Búzios Old School Vintage – e 
a Cantata de Natal, em dezembro, entre outras agendas. 

Um bom roteiro para os visitantes é começar o passeio pela Orla 
Bardot, apreciando não só a paisagem de águas cristalinas e horizonte 
infindo, como também as incríveis esculturas de bronze em tamanho 
real de Brigitte Bardot, do presidente Juscelino Kubitschek e dos três 
pescadores. O município possui ainda outras obras de arte decorando 
suas ruas. Caminhando pela orla e chegando à Rua das Pedras – o “cora-
ção de Búzios” – pode-se contratar uma volta de buggy para conhecer os 
mirantes das praias Brava, João Fernandes e do Forno. 

Praias próximas como Azeda, Azedinha, da Armação, dos Ossos e 
do Canto podem ser curtidas num mesmo dia. Olho-de-Boi é reservada 
para a prática do naturismo. Geribá é a paixão dos surfistas, enquanto 
os mergulhadores preferem as águas azuis da Ferradura. A descolada 
Praia dos Ossos oferece luxuosos cafés à beira-mar e a relaxante Ilha Feia 
proporciona uma experiência mais rústica. 

Com seus ventos fortes, a cidade é excelente para a prática de 
iatismo e voo livre. Recebe de um lado correntes marítimas do Equador 
e do outro correntes marítimas do polo sul, o que faz com que tenha 
águas tanto mornas quanto geladas. A temperatura média anual é de 
24 °C e tem o índice pluviométrico mais baixo do estado: apenas 750 
milímetros anuais.

Outro passeio inesquecível é o de catamarã, com janelas de vidro 
que permitem ver o fundo do mar. Tem ainda o trem turístico, as escu-
nas e o batismo de mergulho – ideal para principiantes. A excursão até 
a vizinha Arraial do Cabo estende a magnífica experiência sensorial com 
a areia branca e as águas cristalinas, enquanto a Trilha do Mirante  da 
Ponta do Pai Vitório leva a paisagens idílicas com vistas incríveis.

Quem conhece a magnífica Armação dos Búzios garante que é 
um dos locais mais encantadores do mundo para quem quer aproveitar 
a vida, valendo tanto para o relaxamento quanto para o agito. Um lugar 
apaixonante, inesquecível e singularmente surpreendente a cada visita. 
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Pier do Porto da Barra Manguinhos

Praia Ponta do Pai Vitório

Praia do Canto no Centro

Vista aérea da Praia dos Amores
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ALTA GASTRONOMIA BUZIANA
Restaurante Juscelino recebe turistas do mundo inteiro

na histórica casa de veraneio do presidente JK

Em meio aos inúmeros atrativos de 
Búzios, há um canto especial que 
oferece alta gastronomia contem-

porânea a um preço acessível, em um 
ambiente refinado, com ótima música 
ao vivo e vista privilegiada para a ini-
gualável Orla Bardot. Inaugurado em 
fevereiro de 2022, o Restaurante Jus-
celino se tornou um ponto turístico na 
cidade com seus pratos diferenciados e 
atendimento de qualidade.  

No comando estão os grandes 
empresários Antonio Augusto Pompa e 
Milene Copello, pais da linda Sophia, de 
sete anos. O casal chegou há oito anos 
na cidade, atraído por mais tranquilida-
de, segurança e lazer para viver e criar a 
filha. Foi a menina, aliás, que escolheu o nome do restauran-
te: o histórico imóvel foi a casa de veraneio do presidente da 
República Juscelino Kubitschek por três décadas e até hoje 
mantém boa parte de suas características originais.

“O estabelecimento tem três ambientes diferentes, 
sendo um deles a sala presidencial climatizada e privativa. 
O local dispõe de espaços e banheiro com acessibilidade, 
garantindo momentos especiais para todos, sem distinção. 
E em breve ganhará o primeiro aquário de lagostas vivas da 
região, para garantir produtos ainda mais frescos aos clien-
tes”, conta Antonio Augusto.

Nascido em Fortaleza (CE) e naturalizado na Bahia, 
Antonio Augusto é formado em Administração e tem uma 

longa e consolidada experiência no 
segmento de restaurantes. Também 
possui negócios na construção civil lo-
cal. Ganhou o título de Cidadão Buzia-
no e a Medalha Bento Ribeiro, a maior 
comenda do Legislativo municipal. É 
presidente da Câmara de Dirigentes 
Lojistas (CDL) de Iguaba Grande e um 
dos diretores da Federação das CDLs do 
Estado do Rio de Janeiro (FCDL-RJ). 

Bacharel em Administração, Mile-
ne nasceu em Salvador (BA) e mora no 
Rio há 17 anos. É a primeira presidente 
da CDL de Búzios, entidade fundada em 
janeiro de 2022, que acolhe e traz solu-
ções para o empresariado local e fomen-
ta negócios por meio de parcerias. 

“O turista merece ser bem atendido e ter uma ex-
periência de encantamento. Búzios precisa valer a pena do 
início ao fim, desde a sua chegada, a estadia, os passeios, 
a gastronomia, enfim, uma junção de vários fatores que fa-
çam o visitante voltar e ainda indicar para outras pessoas. O 
povo buziano, incluindo os empresários, já sabe ser acolhe-
dor e hospitaleiro. E nós, do Juscelino, proporcionamos aos 
nossos clientes o momento perfeito de relaxamento junto à 
natureza”, assegura Milene. 

O casal planeja inaugurar outro restaurante na mes-
ma orla, trazendo mais uma maravilhosa opção, com o bom 
gosto e o sucesso que são a marca registrada dos empresá-
rios do Restaurante Juscelino. 

Foto: Antonio Schumacher
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Christina Motta
Buziana por opção, escultora nacionalmente renomada é um patrimônio brasileiro

Suas esculturas de bron-
ze com traços realistas 
e em tamanho natural 

reproduzem tão fielmente 
famosos e anônimos que 
de longe até confundem 
a vista humana. Residen-

te em Armação dos Búzios 
(RJ) há 30 anos, a paulistana 

Christina Motta, 78 anos, tem 
hoje obras de arte espalhadas pelo 

Brasil e pelo mundo que a tornam reco-
nhecida e admirada. Depois de morar 21 anos em Londres, onde 
aperfeiçoou seu talento com a famosa escultora Karin Jonzen e 
realizou inúmeros trabalhos, ela voltou para o Brasil em 1992, fi-
xando residência no belo balneário. “Viemos para passar um ano 
no imóvel de um amigo e acabamos construindo nossa casa, onde 
permanecemos até hoje”, relembra. 

A convite da Prefeitura da recém-emancipada Búzios, 
Christina criou Brigitte Bardot, na Orla Bardot. Um ano depois, es-
culpiu Os Três Pescadores ― obra eleita por um site internacional 
especializado como uma das mais belas do mundo relacionadas 
à história de um lugar. Na mesma cidade, a artista ainda assina: 
Homenagem ao Quilombo, Crianças e Cachorro, Menina na Fon-
te, Menino no Poste, Homenagem à Bíblia, Garota dos Ossos, 
Dança dos Planos (homenagem ao arquiteto Zanine) e Rei de 
Búzios, uma vela de windsurf criada em parceria com Nestor 
Paul, que eterniza o município como “capital da vela”. A escolha 
do bronze como material de trabalho, segundo a escultora, se 
deve à sua durabilidade. 

Também são de sua criação as esculturas de Tom Jobim, 
em Ipanema; Cazuza, no Leblon; Tim Maia, na Tijuca; Flávia Ales-
sandra, em Arraial do Cabo (RJ); e Casimiro de Abreu, em Barra 
de São João (RJ). “Tenho um carinho diferente por cada cria-
ção, pois todas são importantes, mas a do Tom em Ipanema eu 
sinto que acertei na escolha da imagem para eternizá-lo”, diz 
ela. De todos os trabalhos, o mais complexo foi o Monumento 
às Crianças de Realengo, situado em frente à Escola Municipal 

Tasso da Silveira, onde um atirador fez 12 vítimas fatais. “Eu as 
esculpi flutuando, ou seja, nenhuma no chão. Quis eternizar 
suas vidas, não suas mortes”, explica Christina. 

Em Rio Branco (AC), fez Chico Mendes, na Praça dos Povos 
da Floresta; Juvenal Antunes, na Gameleira; Anônimos, no Mer-
cado Municipal; e Galvez, na Aleac, dentre outras no mesmo es-
tado. Já em São Paulo, a escultora assina as obras: Paulistinhas, 
na Alesp; Monge, na Vila Olímpia; e Forrest Gump, em Barueri. 
Em Belo Horizonte (MG), esculpiu Juscelino Kubitschek. Suas mais 
recentes criações foram instaladas em cada esquina das avenidas 
Ipiranga e São João, na capital paulista: Adoniran Barbosa, Paulo 
Vanzolini, um engraxate e um fotógrafo lambe-lambe. “As escul-
turas são os filhos que não tive”, exclama.

Entre 1978 e 2002, expôs em importantes galerias na In-
glaterra, na Holanda, no Japão, no Líbano e nos Estados Unidos. 
Produziu trabalhos para coleções particulares de vários estados 
brasileiros e outros 11 países de diversos continentes. Além disso, 
desenhou joias de cobre em parceria com Hector Stehle. As obras 
de Christina Motta eternizam momentos e propiciam apreciação, 
êxtase e reflexão. Uma escultora que deixa sua marca na história 
ao perpetuar a memória das grandes personalidades e, na mes-
ma medida, exaltar a beleza de cenas cotidianas.
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Escultura em bronze da Brigitte BardotEscultura em bronze da Brigitte Bardot

Escultura em bronze ‘Os Três Pescadores’Escultura em bronze ‘Os Três Pescadores’
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VINHOS DE EXCELÊNCIA 
COM ENDEREÇO CERTO

Sommelière indica onde encontrar
os melhores rótulos em Niterói

A hora de comprar vinho 
é um momento de dúvi-
da para muitas pessoas, 

principalmente aquelas sem 
experiência. Com tantos rótu-
los no mercado, é fundamen-
tal comprar a bebida em locais 
considerados referência no 
assunto. Niterói possui ótimos 
restaurantes com cartas dife-
renciadas e renomados som-
meliers. Há ainda estabeleci-
mentos especializados, onde é 

possível comprar as melhores marcas e ainda receber dicas 
de harmonização. 

Para saber o que existe de melhor na cidade, con-
versamos com Kely Corrêa, especialista certificada pela 
Associação Brasileira de Sommeliers (ABS) e coaching em 
atendimento a enófilos. Ela é representante comercial da 
importadora Wineway, organizadora de passeios em viní-
colas brasileiras por meio do projeto Wine Tour Corrêa e 
propulsora de negócios em turismo e gastronomia que en-
volvem o universo dos vinhos.

Se o objetivo for comprar a bebida mais o acompa-
nhamento no mesmo espaço e seguir viagem, o consumi-
dor tem duas excelentes opções na cidade: a loja Queijão 
Comestíveis Finos, em Piratininga, e a Confeitaria Beira Mar, 
em Icaraí. Já para consumo no local, os restaurantes com os 
melhores rótulos são: Bistrô Mac, Da Carmine, Casa Nova, 

Torninha, NOI, Mocellin, Cave Bistrô, Olimpo e Malbek. To-
das estas casas têm sommeliers gabaritados para ajudar na 
escolha do vinho para uma harmonização perfeita.

Para quem procura algo menos tradicional, as impor-
tadoras são ótimas alternativas. “Neste segmento, desta-
cam-se as franquias Grand Cru, com vinhos de fabricantes 
conhecidos e bem pontuados e Vinho & Ponto, com chi-
lenos e outras nacionalidades que chamam a atenção dos 
enófilos”, observa Kely.

Já para compras por atacado, seja para montar o pró-
prio bar, fazer um evento ou presentear pessoas, pode-se 
adquirir os produtos diretamente com os representantes 
das marcas. “A Wineway atende bem a região de Niterói e 
nossos clientes conseguem descontos de até 15%. As en-
comendas são feitas pelo site netvinho.com ou por telefo-
ne, com a orientação técnica de nossos representantes. Na 
maioria dos casos, entregamos para o cliente no prazo de 
três dias”, diz a sommelière.

Fundada em 2013, a Wineway oferece diferenciais 
de mercado preciosos, que incluem produtos de qualidade, 
com bela apresentação, preço justo e eficiência nos serviços 
de atendimento e entrega. A empresa atualmente importa 
rótulos próprios e exclusivos do Chile, da Argenti-
na e de Portugal, além de representar e distribuir 
marcas internacionais e brasileiras das vinícolas 
Casacorba, Casa del Nonno e Cave Antiga.

Depois de adquirido, o vinho precisa ser ar-
mazenado em posição horizontal, para manter o 
líquido em contato com a rolha, preservando as-
sim as suas propriedades até o consumo – regra 
que não vale para tampas de rosca. E evite sem-
pre o contato com a luz. O corpo do vinho deve 
estar equilibrado com o peso do prato: comida 
de médio peso pede um vinho de bom corpo; 
média ou pesada, vinho de bom corpo a en-
corpado; comida pesada, vinho encorpado. 
“Vinho bom é aquele que agrada o paladar 
e que também cabe no orçamento”, resume  
a especialista.

Para uma consultoria especializa-
da, pode-se entrar em contato com Kely 
Corrêa pelo telefone (21) 99207-3296 ou 
pelo Instagram @kellycorreasommeliere. 
Com tantos locais incríveis para adquirir 
um bom vinho, basta separar as taças e 
arrumar o motivo ideal para degustar o 
melhor que a bebida tem a oferecer.

GASTRONOMIA E EVENTOS
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AUTÊNTICO REDUTO
ITALIANO EM NITERÓI

Sócios no Da Carmine e no Empório Del Gusto, irmãos Marasco
compartilham o talento e o amor pela gastronomia mediterrânea

se aproxima do ideal de ali-
mentação natural e gourmet. 
É como ter uma ‘mamma’ em 
casa, produzindo pastas deli-
ciosas e criativas, de todos os 
formatos e recheios”, diz Bru-
no Marasco.

Dentre os mais diver-
sos reconhecimentos já con-
feridos à marca, por meio da 
dupla, destacam-se o ingresso 
na Accademia Italiana della 
Cucina, como representante 
legítima da cozinha italiana no 
Brasil, e o prêmio Massimo Al-
berini 2015, entregue em ce-
rimônia oficial pela delegação 
da Accademia e pelo cônsul 
da Itália no Rio de Janeiro. 

“O amor pela gastro-
nomia italiana e por Niterói é 
nossa motivação diária para 
encantar os mais diversos e 
exigentes paladares”, assegu-
ra Carmine Marasco.

Cantinhos autenticamen-
te italianos em Niterói, o 
bistrô Empório Del Gusto 

e as duas unidades do restau-
rante Da Carmine transbor-
dam personalidade e alegria. 
Sob o lema “Pão, Vinho e 
Fantasia”, os sócios e irmãos 
Marasco mantêm a presença 
constante e o carisma conta-
giante no atendimento e na 
cozinha com pizzaria, revelan-
do o segredo da arte de co-
mer bem do sul da Itália.

O pizzaiolo Carmine 
Marasco comandou diver-
sas pizzarias em seu país de 
origem, nas quais seu irmão 
Bruno Marasco, formado pelo 
Instituto Alberghiero Di Guar-
dia Piemontese, foi o chef. 
Nascidos na Calábria, eles são 
precursores em Niterói de um 
estilo de cozinha rústica e re-
finada e representam a forma 
mais autêntica de culinária mediterrânea.

Pães artesanais, antepastos e pizza são algumas das 
opções do cardápio das casas, que oferecem ainda massas 
frescas artesanais (hoje disponíveis nos melhores merca-
dos e delicatessens da cidade), risotos premiados e pratos 
à base de frutos do mar fresquíssimos, além de carnes gre-
lhadas e assados aos fins de semana, como cordeiro, vitela 
e ossobuco. Os restaurantes possuem uma carta de vinhos 
que harmonizam perfeitamente com os pratos. Tudo com 
excelente custo-benefício.

“Levamos à mesa do cliente um produto fresco, li-
vre de conservantes e produzido com ovos orgânicos e fa-
rinhas selecionadas de moinhos de tradição italiana, o que 
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CERVEJAS ARTESANAIS
CAEM NO GOSTO FEMININO

A cada ano, mais mulheres se tornam adeptas ao consumo da bebida

Que a cerveja está entre as bebidas preferidas 
dos brasileiros não é novidade. O inte-
ressante é como o público feminino vem 

contribuindo para o aumento do consumo do 
produto no Brasil. Pesquisas apontam que o 
perfil que mais contribuiu para o crescimento das 
vendas é composto por mulheres de 40 a 49 anos 
pertencentes às classes A e B. Entre os tipos prefe-
ridos está o artesanal.   

Diante desta realidade, as cervejarias têm 
desenvolvido estratégias para se aproximarem cada 
vez mais dessas consumidoras. Um grande desta-
que deste segmento é a Cervejaria Piedade, criada 
em 2016 por Flavia Maris e René Saleme. A dupla 
uniu suas altas habilidades, tornando o negócio um 
sucesso em todos os sentidos: Ela atua com muita 
criatividade e experiência na gestão; ele aplica seu 
vasto conhecimento sobre o funcionamento da indústria. 

A paixão de ambos pela bebida os impulsionou a abrir 
a empresa. A qualidade da produção ganhou os paladares 
e o coração dos consumidores tanto de Niterói quanto do 
Rio de Janeiro. Hoje, a Piedade é a incubadora carioca das 
“ciganas” – modelo de negócio que, dentro dos critérios 
regulamentadores do Ministério da Agricultura, fabrica o 
produto de marcas que não dispõem de planta fabril própria.

No que diz respeito ao público feminino, a 
empresa está atenta às demandas e planeja ações para 
o ano de 2023. Flavia conta que tem notado ainda mais 
presenças de mulheres nos eventos do setor. No entanto, 
considera importante desenvolver rótulos diferenciados e 
estratégias específicas. 

“A cerveja é um produto que tem um público 
feminino cativo, mas analisando o mercado percebemos 

a necessidade de desenvolver a cerveja artesanal low 
carb. As mulheres têm uma preocupação maior com 
a saúde e com a estética, para cativá-las é preciso 
estar atento e se adaptar rapidamente. Temos uma 
experiência positiva com a cerveja sem glúten e o nosso 
projeto para o próximo ano é lançar a bebida com baixo 
teor de carboidrato”, revela a empresária.

Desde que inauguraram a fábrica, a empresa já 
produziu mais de 100 rótulos, de 50 marcas diferentes. 
Atualmente a Cervejaria Piedade atende também pessoas 
físicas e ampliou a operação delivery. As vendas para 
bares, restaurantes e demais estabelecimentos comerciais 
continuam intensas e os estilos de bebida mais pedidos 
são a pilsen, session ipa, weissbier e witbier. Por meio das 
vendas de barris de chopp, growlers e aluguel de chopeira, 
a empresa incrementa qualquer evento com um produto 
de excelente qualidade.

21 99976-6621
@cervejariapiedadeoficial

Da querda pra a direita: Luana Coelho, Carol Jardim, Ana Paula Neis,  Da querda pra a direita: Luana Coelho, Carol Jardim, Ana Paula Neis,  
Flávia Maris, Suelen Pinheiro, Monica SiqueiraFlávia Maris, Suelen Pinheiro, Monica Siqueira
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Estacionamento no local 24h
     c l  í  n   i c a e d u a r d o c o n s i d e r a  c l i n i c a c o n s i d e r a

Av. Sete de Setembro, 317 salas 1502 a 1509

Cuidamos da sua autoestima
    PROCEDIMENTOS ESTÉTICOS
| Harmonização Facial
| Botox sem dor
| Preenchimento
| Bioplastia
| Peeling
| Fios de sustentação
| Microagulhamento

 PROCEDIMENTOS FACIAIS
| Blefaroplastia
| Lifting facial
| Lip Lifting
| Rinoplastia
| Otoplastia

   PROCEDIMENTOS CORPORAIS
| Próteses de silicone
    com anestesia local
| Lipoaspiração/
    Hidrovibrolipo
| Mamoplastia
| Abdominoplastia

|| | (21)(21) (21)
 

 2717·9998  2717-9992    9 5904-5904
        

Foto: Renato Moretti
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SUA CASA
TODA PLANEJADA
POR VOCÊ
Na LEROY MERLIN, você pode
planejar os móveis da sua casa 
para deixá-la ainda mais do seu
jeito, e ainda contratar o serviço 
de instalação para não precisar 
se preocupar com nada.   

Rua Carlos Gomes, 65
Barreto - acesso pela
Av. do Contorno,
BR-101 - Niterói
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